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Сегодня пройдет собрание акционеров воронежского ОАО
«Рудгормаш» 9 крупнейшего в России производителя
оборудования для горнорудной промышленности. Напом9
ним, что внеочередное собрание прошло в конце ноября,
но питерское ЗАО «Техноспецсталь9Инжиниринг» (управля9
ет 25 процентами акций) заявило о нарушении со стороны
совета директоров порядка подготовки собрания, блокиро9
вав решение вопросов о смене генерального директора и
руководящего совета. Президент ЗАО «УГМК «Рудгормаш»
Анатолий Чекменев усматривает в действиях питерской
компании намерения «силового захвата» завода.

Двое  спорят –
страдает  завод

Вчера Чекменев выступил на
заседании областной Думы, где
призвал коллег разобраться в
ситуации. По версии Анатолия
Николаевича, питерцы активно
скупают акции завода и различ�
ными действиями блокируют
финансово�хозяйственную дея�
тельность «Рудгормаша». Реак�
ция депутатов была неоднознач�
ной. Закон о статусе депутата
облдумы запрещает парламен�
тариям, пользуясь депутатскими
полномочиями, «вмешательство
в деятельность хозяйствующих
субъектов». В то же время зако�
нодатели не могут быть безраз�
личными к судьбе крупнейшего в
регионе промышленного пред�
приятия. Возникли вопросы и к
самому Чекменеву: почему ЗАО
«УГМК «Рудгормаш» зарегистри�
ровано в Москве? Почему акти�
вы предприятия переведены в
некоммерческое партнерство
«Газметалл», зарегистрирован�
ное в Тамбовской области? В
итоге для изучения ситуации ре�
шено создать депутатскую ко�
миссию.

� Пример «Рудгормаша» пока�
зывает, что ситуация в промыш�
ленности области неуправляе�
ма. Безусловно, мы обязатель�
но побываем на собрании акци�
онеров и на самом заводе для
изучения происходящего, � под�
черкнул Сергей Рудаков, депутат
облдумы. Сергей Иванович уточ�
нил, что комиссию парламента�
риев возглавит председатель
комитета по промышленности,
транспорту, связи Николай По�
слухаев, а он войдет в ее состав.

По сведениям ряда информ�
агентств, питерская компания
ранее направляла письма гу�
бернатору и Чекменеву с
просьбой получить доступ к уп�
равлению предприятием «для
реализации инвестиционной
программы». Однако в совете
директоров отвергли предложе�
ния, полагая, что вопрос идет не
о реальных вложениях, а об ус�
тановлении контроля над фи�
нансовыми потоками «Рудгор�
маша».

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

Сегодня мы рассказываем об
удивительной женщине,
кавалере боевых орденов
Красная Звезда и
Отечественная война I степени
Варваре Васильевне
Рубахиной, проживающей в
Воронеже. Ей сегодня $ 85 лет.
Варвара Васильевна служила в
истребительном полку, летчики
которого стали прообразами
героев художественного
фильма «В бой идут одни
«старики». Как мастер по
вооружению она обслуживала
самолет будущего маршала
авиации дважды Героя
Советского Союза
Е.Я.Савицкого.

Беседу с ней читайте на 2$й странице.

Будем жить по Уставу. По новому
До Нового года – всего ничего, и

наши народные избранники чувствуют
это особенно обостренно: ведь им надо
успеть под занавес уходящего года при�
нять целый ряд просто неотложных за�
конов. Возможно, поэтому 10�е заседа�
ние Воронежской областной Думы 4�го
созыва вышло предельно насыщенным
и компактным. Прежде спорные, подол�
гу обсуждаемые вопросы принимались
в этот раз оперативно, но без ненужной
спешки. Всего  за три часа депутаты ус�
пели рассмотреть тридцать вопросов.

Первый среди них, и не только в по�
вестке, но и по значимости для жизни
области, � проект областного бюджета
на будущий год. Второе чтение главно�
го финансового закона области обыч�
но выходит довольно бурным – ведь об�

суждают депутаты расходную часть бюд�
жета, где расписано финансирование,
в том числе всех социально значимых
программ, разработанных с  их участи�
ем (реализация этих программ и явля�
ется в некотором смысле исполнением
предвыборных обещаний).  В этот раз
комитет по бюджету разбил все пред�
ложенные поправки на три пакета с чет�
кими рекомендациями по двум из них �
принять или отклонить, так что подроб�
но обсуждали только те поправки, по
которым бюджетный комитет не дал ни�
каких рекомендаций, оставив решение
по ним полностью  на волю депутатов.
В итоге областной бюджет на 2006 год
был принят во втором чтении большин�
ством в сорок два голоса против четы�
рех.

Оставшиеся в основной повестке
вопросы, также тщательно подготовлен�
ные профильными комитетами, были
рассмотрены и приняты без проволочек.
А вот при рассмотрении дополнительной
повестки и депутаты, и журналисты, на�
блюдавшие за ходом заседания по боль�
шому монитору, в пресс�центре, замет�
но оживились � первым же вопросом в
ней значился проект Устава Воронежс�
кой области, внесенный главой админи�
страции области.

Необходимость  принятия не просто
изменений в уже существующий Основ�
ной закон области, а фактически новой
областной Конституции вызвана целым
рядом структурных изменений в управ�
лении. Во�первых, вступающий в силу с
января  федеральный закон о местном
самоуправлении во многом по�новому
заставляет строить взаимоотношения
разных уровней властных структур внут�
ри области, значительно перераспреде�
ляя их полномочия  и ответственность.
Во�вторых, по�новому будет теперь про�

ходить процедура назначения на выс�
шую областную должность.

Да и сама эта должность теперь бу�
дет иметь другое название, к которому,
впрочем, благодаря прессе воронежцы
уже успели привыкнуть. Теперь статья 35
нового Устава будет определять это так:
«Губернатор Воронежской области явля�
ется высшим должностным лицом Воро�
нежской области и возглавляет админи�
страцию Воронежской области». Предло�
жение о кандидатуре губернатора вно�
сится Президентом в областную Думу,
решение которой «о наделении гражда�
нина Российской Федерации полномо�
чиями губернатора Воронежской обла�
сти считается принятым, если за него
проголосовало более половины от уста�
новленного числа депутатов Воронежс�
кой областной Думы».

Губернатором, по новому Уставу, мо�
жет быть гражданин РФ, достигший 30
лет, срок губернаторских полномочий до
следующего назначения �  пять лет. Глав�
ным нормативным правовым актом гу�

бернатора отныне станут издаваемые
им указы. В новом Уставе, где подробно
расписаны основные полномочия губер�
натора, есть, например, и такой пункт:
губернатор «вправе иметь своих пред�
ставителей в субъектах Российской Фе�
дерации». Легко представить: в каждой
из 89 российских областей – по пред�
ставителю. Да еще, как без этого, при
каждом – свой представительский ап�
парат…

Впрочем, в новый, 2006 год область
вступит со старым Уставом: до 20 фев�
раля у депутатов еще есть срок на вне�
сение поправок и дополнений. А вот но�
вые областные законы, регулирующие
рынок алкогольной продукции (они, в
частности, «отсекут» мелких торговцев,
ведь новая лицензия на розничную про�
дажу обойдется в 50 тысяч и будет дей�
ствовать 5 лет), вступят в силу уже с
1 января, с их принятием депутаты ре�
шили не тянуть – все же Новый год на
носу…

Владимир АНТОНОВ.

Воронежская областная Дума рассмотрела предложенный губернато9
ром проект главного закона области, так что уже в 2006 году вся
область будет жить по своей новой Конституции.

В  ОБЛАСТНОЙ  ДУМЕ

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днемднемднемднемднем по области облачно, временами мокрый снег, местами
метель, гололед, налипание мокрого снега на проводах и де�
ревьях, на дорогах скользко; ветер южный порывистый, силь�
ный, температура минус 1 – плюс 4.минус 1 – плюс 4.минус 1 – плюс 4.минус 1 – плюс 4.минус 1 – плюс 4.

18 декабря18 декабря18 декабря18 декабря18 декабря по области – облачно, местами небольшой снег,
ветер юго�западный умеренный, временами порывистый; тем�
пература ночью минус 2	7,минус 2	7,минус 2	7,минус 2	7,минус 2	7, днем 0 – минус 5.0 – минус 5.0 – минус 5.0 – минус 5.0 – минус 5.

19 декабря19 декабря19 декабря19 декабря19 декабря по области – облачно, временами снег, места�
ми метель; ветер северо�западный умеренный, днем порыви�
стый; температура ночью и днем минус 3 – плюс 2.минус 3 – плюс 2.минус 3 – плюс 2.минус 3 – плюс 2.минус 3 – плюс 2.

Как  зазывать
туристов...

В ближайшие несколь9
ко лет Воронежская
область должна стать
инвестиционно привле9
кательной для разви9
тия туризма. Об этом в
минувший четверг
говорил руководитель
Управления культуры и
туризма области Иван
Образцов. Его пресс9
конференция вполне
символично состоялась
в одной из лучших
гостиниц Воронежа –
«Арт9Отеле».

С юбилеем Вас, доктор!
85�летний юбилей отметила вчера
известный хирург, почетный граж�
данин Воронежа Нина Викториновна
Боброва. Начинала она свою трудовую
деятельность на фронте, где, жертвуя
своим здоровьем, сдавала кровь до двух
раз в день, чтобы спасти пациентов. За
62 года, посвященных хирургии, она
спасла не одну сотню жизней. Вчера на
праздничный прием к Нине Виктори"
новне шел огромный поток благодар"
ных пациентов. К многочисленным по"
здравлениям с удовольствием присое"
диняется «Коммуна». Здоровья, терпения, и пусть впредь не
покидает Вас бодрое настроение.

Освящается новый храм
Сегодня, в субботний день, 17 декабря, совершается
большое памятное торжество в селе Александровке Пав�
ловского района. Здесь возведен новый храм Святого Ан"
тония. Церковь освящает митрополит Воронежский и Бори"
соглебский Сергий.

«Росбанк» поможет ипотеке
В Воронеже в улучшении жилищных условий нуждают�
ся от 70 до 100 тысяч горожан, но лишь двадцатая часть
населения способна купить жилье, не беря при этом в
долг. Для остальных же выход– ипотека. Как сделать ее
доступной для широких слоев воронежцев? Об этом и шла
речь на пресс"конференции, которую в Воронежском Доме
журналистов провело руководство АКБ «Росбанк». Решая
эту проблему, «Росбанк», в частности, начинает выдавать
кредиты как на рынке первичного, так и вторичного жилья
и при кредитовании вторичного жилья готов работать над
сделками с цепочкой «альтернатив». Переговоры «Росбанка»
о совместной работе активно ведутся с десятком крупных
застройщиков города.

До Борисоглебска не доехали…
Пассажирский автобус, следующий из Борисоглебска
в Подмосковье, столкнулся с грузовиком. Автокатаст"
рофа случилась 14 декабря на 162"м километре автодороги
«Каспий», в Серебряно"Прудском районе Московской обла"
сти. Как сообщили «Коммуне» в воронежском отделении
пропаганды УГИБДД, водитель частного автобуса «Сетра»,
следовавшего с «челноками» по маршруту Москва"Бори"
соглебск, столкнулся с автомобилем «ЗИЛ». После удара
автобус загорелся. Водители погибли, 10 пассажиров полу"
чили ранения.

Надо думать, перед
спортивными чиновниками из
года в год стоит все более не�
легкая задача определения
лидеров – воронежские
спортсмены хороши как на
подбор. Иначе, чем объяснить
тот факт, что четыре года назад
традиционная «золотая десят�
ка» превратилась в «золотую
дюжину», а теперь и вовсе в
«союз четырнадцати».

Титула «Лучший спортсмен
года�2005» удостоился кано�
ист Евгений Игнатов (на сним�
ке), действующий чемпион
мира и серебряный призер
чемпионата Европы, воспи�
танник заслуженного тренера
России Владимира Семенихи�
на. За ним в рейтинге распо�
ложились: Елена Ткач – стен�
довая стрельба, Дмитрий Сте�
пушкин – бобслей, Валентина

«Золотая
дюжина» плюс!..

Имена спортивных лауреатов уходящего года назвала
коллегия Воронежского областного управления по
физкультуре и спорту. Теперь это не 12, как в прошлом
году, а уже 14 спортсменов и их тренеров, добившихся
наивысших успехов.

Попова – тяжелая атлетика,
Николай Крюков – спортив�
ная гимнастика, Екатерина
Арутюнян – тхэквондо, Ната�
лья Гончарова – прыжки в
воду, Алексей Воронин –
вольная борьба, Светлана
Кудинова – гребля на байдар�
ках, Светлана Игуменова –
тхэквондо, Юлия Акимова –
тхэквондо, Ирина Землянская
– велоспорт, Егор Вяльцев –
баскетбол, Елена Данилова –
футбол.

В рейтинге спортивных
федераций лидируют гребля,
тхэквондо и прыжки в воду. А
значит, именно эти виды
спорта, в первую очередь,
смогут рассчитывать на при�
оритетность при распределе�
нии бюджетных средств.

Юлия САВЕЛЬЕВА.

Интерес к данной теме заметен во
всех ветвях власти всех регионов стра�
ны. В самом деле, что за резон стеснять�
ся саморекламы? Тем более что похва�
литься есть чем, а минувшим летом пре�
мьер�министр России Михаил Фрадков
утвердил государственную систему
классификации гостиниц и других
объектов размещения. На брифинге
Образцова, к слову, присутствовала
одна из разработчиц подписанного ми�
нистром проекта Маргарита Немоляе�
ва (на фото справа). Она впервые при�
ехала в Воронеж  специально, чтобы
проинспектировать местный гостинич�
ный комплекс. Несколько воронежских
гостиниц ее порадовали, а «Арт�Отель»
в недалеком будущем, возможно, удос�
тоится высшей квалификации и станет
пятизвездочным. Для провинциально�
го города – безусловно, высокий уро�
вень.

Что касается туризма, то в стране
уже давно ведутся разговоры о том, как
изменить направление развития эконо�
мики, уйти от сырьевой зависимости.
Специалисты склоняются к мнению о
необходимости  развития потребитель�
ской сферы. И если туризм пока чаще
ассоциируется у нас с мелкими турком�
паниями и  малым бизнесом, то на са�
мом деле, как показывает опыт многих
стран, это многообещающая сфера,
способная приносить высокие прибы�
ли.

� Наш край богат удивительной при�

родной красотой и культурно�историчес�
кими ценностями. В одной только Рамо�
ни � и замок принцессы Ольденбургской,
и усадьба Веневитинова, и бескрайние
донские просторы. А ведь еще есть Див�
ногорский монастырь, Хреновской коне�
завод, древние раскопки в Костенках…
В области более сотни маршрутов, при�
влекательных для зарубежных туристов.
Жаль, что мы пока не умеем себя пре�
поднести, � сказал Иван Образцов. – Об�

ластная администрация не намерена
мириться с таким положением. Мы раз�
рабатываем привлекательную для инве�
сторов программу развития туризма на
ближайшие несколько лет. И готовы ра�
ботать со всеми заинтересованными
лицами. В перспективе по территории
области можно проложить платоновс�
кие, шолоховские маршруты, организо�
вать фольклорные праздники, чтобы
жители области и страны, иностранные
туристы смогли насладиться нашими
красотами и историческими местами.

Говоря о проблемах туризма в обла�
сти, Образцов отметил, что пока у нас
недостаточно объектов, где можно было
бы разместиться взыскательным тури�
стам, а в результате бюджеты всех уров�
ней несут потери. Во всем мире требо�
вания, предъявляемые к условиям про�
живания, качеству питания и прочих ус�
луг, год от года растут. Следовательно, и
уровень обслуживания туристов должен
им соответствовать.

Сергей КРОЙЧИК.

Фото Михаила ВЯЗОВОГО
и Олега ПОЛЕХИНА.

Дивногорский монастырь.

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ
Россия и зарубежье

Решения Госдумы
Госдума вчера приняла во втором чтении законопроект, позволяю�
щий политической партии, победившей на региональных выборах,
предлагать кандидатуру на пост губернатора. Законопроект предус"
матривает, что политическая партия, список кандидатов которой по ре"
зультатам выборов в законодательный орган госвласти субъекта РФ полу"
чил наибольшее число депутатских мандатов, вправе инициировать рас"
смотрение этим законодательным органом предложения президенту о кан"
дидатуре высшего должностного лица субъекта РФ. Также Госдума приня"
ла в первом чтении законопроект «О внесении изменений в федеральные
законы «О банках и банковской деятельности» и «О Центральном банке РФ».
Законопроект устанавливает с 1 января 2007 года минимальный размер
собственных средств (капитала) для банков в сумме рублевого эквивалента
пяти миллионов евро.

На Ленинградской АЭС
Радиационный фон на Ленинградской АЭС после взрыва плавильной
печи на территории второго энергоблока не превышает нормы, сооб�
щил в пятницу представитель пресс�службы Росэнергоатома. Радиаци"
онный фон находится на уровне, соответствующем нормальной работе энер"
гоблока и не превышает 16 микрорентген в час, уточнил он. «15 декабря в три
часа ночи на площадке подрядной организации Экомет"С, находящейся на
территории второго энергоблока Ленинградской АЭС, произошел взрыв печи
плавления с выбросом металла. Пострадали три человека», " сказал предста"
витель Росэнергоатома. Второй энергоблок АЭС в настоящее время не фун"
кционирует, поскольку еще в июле 2005 года был остановлен на капиталь"
ный ремонт.

Выборы в Белоруссии
Президентские выборы в Белоруссии назначены на 19 марта 2006 года.
Такое решение в пятницу принял белорусский парламент. По Конститу"
ции страны нижняя палата парламента за три месяца до выборов должна
объявить о начале избирательной кампании. О намерении баллотироваться
на третий срок уже заявил действующий президент Александр Лукашенко.
Ранее, согласно Конституции, один человек мог занимать пост президента
не более двух сроков подряд, но в 2004 году на референдуме эта норма была
отменена. От белорусской оппозиции на предстоящие выборы пойдет Алек"
сандр Милинкевич.

Конгресс США требует
Конгресс США принял резолюцию с требованием к Правительству Рос�
сии отозвать законопроект об общественных организациях или внести
в него изменения, так как данный законопроект, по мнению конгресса,
«несовместим» с членством России в «сообществе западных демократий».
«Резолюция призывает Правительство Российской Федерации отозвать или
внести изменения в предложенный законопроект, последствиями которого
будут жесткие ограничения на создание, операции и деятельность внутрен"
них и зарубежных неправительственных организаций в Российской Феде"
рации», " указывается в документе, авторами которого являются глава коми"
тета по международным отношениям этой палаты конгрессмен"республи"
канец Генри Хайд и член руководства комитета конгрессмен"демократ Том
Лантос.

По материалам РИА «Новости».



2 Cуббота,  17  декабря  2005  года Адрес в Интернете: www.kommuna.ru

Формула благополучия

В Лисках деньги не ищут – здесь их
считают. А ищут разумное им применение
и способы превращения копеек в рубли.
И невольно помогают им в этом те же
скептики и горе-руководители, освобо-
дившие молочную и мясную ниши на об-
ластном и российском агрорынках. Еще
год-два назад Воронежскую область в
поисках молока «прочесывали» молоко-
возы из других российских регионов.
Мясо отсюда уходило автофурами. Сегод-
ня и то, и другое увозится разве что не
эшелонами. Печальная примета лишь
подтверждает возрастающий спрос на
продукцию животноводства, чем и стре-
мятся воспользоваться  лискинцы.

В этом я лишний раз убедился, побы-
вав на районном совещании  руководи-
телей хозяйств совместно с главами
сельских администраций.  Они ежеме-
сячно проводятся по инициативе главы
района Виктора Шевцова. Почему с гла-
вами поселений? Да потому, что власть
на местах должна не только знать про-
блемы и перспективы своих хозяйств, но
и активно участвовать в их развитии.
Ведь от этого напрямую  зависит благо-
получие самих поселений в условиях ре-
формирования местного самоуправле-
ния.

Это декабрьское совещание Виктор
Владимирович начал издалека:

- Недавно я вернулся из Дании.  Меня
удивили там не современные техноло-
гии, не их ошеломляющая результатив-
ность, а житейские рассуждения тамош-
него фермера: «Если я получу 25 поро-
сят от свиноматки, то я сработаю «по
нулям». 26-й и 27-й поросенок принесут
мне прибыль». Из логики его незамыс-
ловатого рассуждения я сделал вывод:
основа благополучия датского фермера
– увеличение производства продукции.
А разве у нас не так? Вот об этом и да-
вайте сегодня говорить: где, как, за счет

чего мы сможем увеличить производ-
ство сельхозпродукции и прежде всего
молока и мяса?

В условиях ухудшения  финансового
положения сельских хозяйств за счет
падения в текущем году цен на зерно,
семена подсолнечника и одновременно
взлета цен на горючее, электричество,
газ, удобрения надо думать не о  тоталь-
ном увеличении производства всего и
вся (где взять селу на все сразу силы и
средства?), а о резком наращивании
производства наиболее прибыльной
продукции. Два года назад, слушая Шев-
цова на одном из таких же стратегичес-
ких совещаний, я поспешил мысленно
назвать его «фантастом». Тогда он гово-
рил о необходимости производить про-
дукции в каждом хозяйстве до 10 тысяч

рублей на один гектар пашни, чтобы ос-
таваться прибыльными. В то время этот
показатель даже в лучших хозяйствах
района не превышал цифры 8. Сегодня
в  ОАО «Маяк» и СПК «Лискинский» про-
изводят сельхозпродукции на 1 га паш-
ни 34 и 28,8 тысячи рублей соответ-
ственно. И Шевцов сегодня поднимает
эту общерайонную планку до отметки
15. И никто не ропщет, понимая, что
ниже этой планки завтра может насту-
пить разор, банкротство. Кстати, может
быть, как раз благодаря той самой «фан-
тастической» завышенности позапрош-

«отдохнувшие» от него поля на 8-й год?
А высвободившуюся землю занять план-
тациями сахарной свеклы – культурой
хоть и трудоемкой, но более прибыль-
ной. Объемы ее производства уже в сле-
дующем году лискинцы планируют уве-
личить в два раза и довести до 300 ты-
сяч тонн. И это вполне реально, учиты-
вая, что под это количество сладких кор-
ней уже с осени качественно подготов-
лены поля во всех хозяйствах района.

Формулы благополучия хозяйств, оз-
вученные Виктором Шевцовым, каза-
лось бы, просты и понятны. Рынок требу-
ет мяса? Надо разводить свиней. Рынок
требует молоко? Надо увеличивать пого-
ловье дойного стада. Но для реализации
этих программ нужны резервы. И они в
районе найдены. В недалекие годы не-
востребованности и обесценивания мяс-
ной продукции многие хозяйства избави-
лись от свиноводства. Из 79 свиноферм
действующими в районе осталось толь-
ко 42, а 37 СТФ законсервированы. Но
рынок уже озвучил, что свиноводство ста-
новится отраслью востребованной и де-
нежной. Ведь после молока производ-
ство свинины – самое быстроокупаемое
производство. Вырастить свинью до
убойного веса можно за 9 месяцев, ког-
да для бычков этот период определяется
в 1,5 года. Это ли не резерв?

Но рентабельное и быстроокупаемое
свиноводство – это прежде всего сба-
лансированное комбикормовое кормле-
ние. А здесь, как и в наращивании про-
изводства молока, главным тормозом,
по словам начальника райсельхозуправ-
ления Игоря Кирноса, является челове-
ческий фактор. На многих фермах райо-
на кормление животных все еще осуще-
ствляется по старинке: фураж, силос,
сено, сенаж… И даже там, где пытаются
организовать комбикормовое кормле-
ние, делается это методами вчерашнего
дня: компоненты дозируются на глазок,
смешиваются вручную, лопатами. Необ-
ходимо ломать психологию руководите-
лей хозяйств, зоотехников, доярок. Нуж-
но приобретать миксеры, комбикормо-
вые заводы, и полнорационное кормле-
ние переводить на научную основу. Древ-
нюю крестьянскую мудрость о том, что «у
коровы молоко на языке» убедительно
подтвердил на совещании руководитель
ОАО «Маяк» Валентин Стаканов. В этом
лучшем российском хозяйстве полнора-
ционное кормление коров не только ве-
дется по научно обоснованным рецеп-
там, но и контролируется его результатив-

ность по биохимическому анализу крови
животных. Такой контроль позволяет
оперативно выявлять недостаток в орга-
низме животных кальция, меди, желе-
за и т.д. и с учетом этого вносить кор-
рективы в комбикормовые добавки.
Поэтому и в ноябре здесь сумели полу-
чить по 334 кг молока от каждой из 1000
фуражных коров. А, видя прибыльность
молочной отрасли, намерены уже в сле-
дующем году увеличить дойное стадо на
400 коров.

«Я внимательно наблюдаю за свои-
ми ближайшими соперниками-ермолов-
цами, - со здоровой завистью в голосе
говорит Валентин Яковлевич. – И с удив-
лением вижу, что им удалось обойти
нас». Действительно, эффективность
работы в ООО «Ермоловское» по увели-
чению производства молока не может
не впечатлять. Ноябрьские надои здесь
составили 428 килограммов от каждой
из 500 фуражных коров, а месячная
выручка от реализации молока перева-
лила за 1,5 миллиона рублей. Полноцен-
ное комбикормовое питание коров ер-
моловцы начали внедрять год назад. И
если в начальный период «биохимия» по-
казывала 11 отклонений от нормы в
организме животных, то уже осенью
нынешнего года эти отклонения равня-
лись нулю. Ермоловцы одни из первых
в области установили тесные связи с
НИИ животноводства, и по настоянию
руководителя хозяйства Вячеслава Гал-
кина профессор института В.Дуборезов
ежемесячно составляет научно обосно-
ванные рационы кормления животных.
Для каждой из 4 групп коров – лактиру-
ющих, высокопродуктивных, нетелей,
случных – свой рацион.

…Итожа результаты совещания,
В.Шевцов был краток: всем хозяйствам
перейти на комбикормовое кормление
до 1 января. За два года увеличить вало-
вой надой в районе до 50 тысяч тонн мо-
лока (в 2005г. здесь получат 36 тыс.тонн).

- Как это сделать на научной основе
– учитесь у ермоловцев и в «Маяке».
Зимой поедем все учиться и в Днепро-
петровск. Как не нужно делать, - я пока-
жу вам на экскурсии в одно из наших хо-
зяйств. Главам сельских поселений
чаще бывать не только на планерках в
хозяйствах, но и на утренних, вечерних
дойках на фермах. В благополучии хо-
зяйств – благополучие наших сел.

Николай КАРДАШОВ,
соб.корр.»Коммуны».

г.Лиски.

Лискинский район который год подряд не без основания называют
экономически успешным районом области. С цифрами трудно
спорить: 14,3 процента областных объемов молока  и более 20
процентов мяса производится здесь, в Лисках. Здесь же сумели
сохранить и самое крупное в области дойное стадо – 10643 коровы,
валовой надой от которых только в ноябре (не самом лучшем месяце
года) составил 21317 центнеров  молока, а выручка от его реализа-
ции превысила 14 миллионов рублей. Скептики, ссылающиеся на
нерентабельность молочной отрасли, пусть поспорят с цифрой 30
процентов – такова ее рентабельность в Лискинском районе.

СЕЛЬСКАЯ ЭКОНОМИКА

логодней планки ни одно из 28 хозяйств
района не останется в нынешнем году с
горьким эпитетом «неприбыльное».

В последние месяцы только ленивый
не писал о сговоре маслоперерабатыва-
ющих компаний, «опустивших» в этом
году цены на подсолнечник. Если это так,
то нет гарантии, что подобный сговор не
повторится и на будущий год – не пощи-
пать обездоленную и незащищенную го-
сударством деревню сделалось у закуп-
щиков дурным тоном. Так есть ли смысл
в таких условиях гробить поля расшире-
нием посевов этой культуры? Не выгод-
нее ли, сократив посевные площади под-
солнечника, довести его урожайность до
18-20 центнеров с гектара и тем самым
выйти на ту же прибыльность от его реа-
лизации, возвращая подсолнечник на

Сенсация обрастала под-
робностями как снежный ком.
Некомпетентные, но заряжен-
ные на скандал журналисты,
говорили и писали уже не о
ВИЧ-инфицированной, а о
больной СПИДом женщине. Ут-
верждалось, что число зара-
женных перевалило за не-
сколько сотен, говорилось, что
кровь из Воронежа доставля-
лась в Москву, главный врач
станции переливания крови
снят с должности, Росздрав-
надзор отозвал лицензию у
предприятия, где были допуще-
ны грубые нарушения техноло-
гии забора и хранения крови.

Всполошилась прокуратура и
начала свое расследование ин-
цидента. Перепугавшиеся меди-
цинские начальники созывали
экстренные пресс-конферен-
ции, на которых успокаивали
журналистов, мягко указывали
им на «неточности», заверяли,
что «ситуация под контролем».
Пишущая братия, уверенная в
том, что медчиновники что-то
скрывают, выдавала населению
новые сенсации, всячески под-
держивая разразившийся скан-
дал.

Есть ли основания думать, что
руководители здравоохранения
старались скрыть происшед-
шее? К сожалению, есть. Злопо-
лучная кровь донора была взя-
та 5 мая. Через полмесяца ком-
поненты ее переливаются роже-
нице из роддома ЮВЖД. А еще
через несколько дней выясни-
лось, что кровь заражена ВИЧ-
инфекцией. Медики начали эк-
стренный поиск и обследование
пациентов, которые получили
альбумин, изготовленный с ис-
пользованием плазмы ВИЧ-ин-
фицированного донора. Однако
в течение полугода никто из ру-
ководителей Главного управле-
ния здравоохранения области
не произнес в открытую ни сло-
ва о случившемся. Что это, как
не попытка замолчать происше-
ствие?

1 декабря в «Коммуне» появ-
ляется первое упоминание о си-
туации. Мы специально не ста-

Именно информационным психозом можно назвать то,
что творилось в воронежских СМИ последние две
недели. 4-5 декабря центральные телеканалы устами
своих собственных корреспондентов оповестили страну
о том, что в Воронеже кровь от ВИЧ-инфицированного
донора перелита другим людям.

ВЗГЛЯД НА СОБЫТИЕ

ли раздувать ее, рассчитывая на
то, что медицинское начальство
мгновенно отреагирует на утеч-
ку информации, и коль случив-
шееся стало достоянием гласно-
сти, тут же соберет пресс-конфе-
ренцию, на которой четко и ар-
гументировано расскажет о про-
исшедшем. Не захотели расска-
зать. Вот и дождались истерии,
когда пришлось как-то гасить ее
и оправдываться. Очевидно, и
федеральная служба по надзо-
ру в сфере здравоохранения уз-
нала о происшедшем тоже от
журналистов. Иначе почему ее
руководитель Рамил Хабриев
только спустя полгода стал выс-
тупать с громогласными заявле-
ниями? Или он тоже обо всем
знал, но «не хотел тревожить об-
щественность»?

...В минувший четверг про-
шла совместная коллегия Глав-
ного управления здравоохране-
ния области и территориально-
го управления Роспотребнадзо-
ра. Речь шла о вакцинации и
проблемах иммунизации насе-
ления области. Ведущему засе-
дание главному санитарному
врачу области Михаилу Чубирко
не раз пришлось прерывать не-
которых главных врачей ЦРБ,
вышедших на трибуну с благопо-
лучными рапортами о своей
службе. Вероятно, они предпо-
лагали, что здесь будет так же,
как на коллегиях Главного уп-
равления здравоохранения, где
все чаще вместо конструктив-
ной критики и жесткого анали-
за провалов в работе звучат
хвалебные речи и рассказы об
эпохальных планах на будущее.

Быть может, в свете после-
дних событий большому и мало-
му медначальству и чиновникам
областной администрации стоит
поумерить пыл взаимной лести?
Кстати, о ситуации, связанной с
заражением ВИЧ-инфекцией,
на прошедшей коллегии не было
сказано ни слова. И это застав-
ляет думать, что случившееся ЧП
для руководителей здравоохра-
нения области таковым не явля-
ется.

Борис ВАУЛИН.

Любопытные данные
социологических исследо-
ваний привел на семинаре
региональных журналис-
тов в Москве, в котором
участвовал и корреспон-
дент «Коммуны»,  генераль-
ный директор «Ингосстра-
ха» Александр Григорьев.
Согласно им, потребности

каждого человека развиваются
по спирали. С увеличением дохо-
дов сначала хочется купить ма-
шину, потом новую квартиру, пу-
тешествовать и только затем на-
чинает ощущаться потребность в
страховании всего нажитого,-
жалко все потерять! Когда чело-
век получает в зависимости от
региональной специфики от 300
до 1000 долларов в месяц, то
есть начинает ощущать себя
обеспеченным, тогда и возника-
ет потребность в страховке. А,
учитывая, что большинство насе-
ления России имеет гораздо
меньшие доходы, то страхование
имущества граждан закономер-
но находится на крайне низкой
для такой огромной страны от-
метке. Таким образом, состояние
страхового рынка в немалой сте-

Страховка от страховых мошенников
пени отражает реальное каче-
ство жизни в стране. Диагноз
поставлен неутешительный.

В страховом бизнесе укоре-
нились так называемые «схе-
мы», суть которых в отмывании
денег под крышей страховых
компаний. Кроме того, немало и
фирмочек-однодневок, подби-
вающих баланс каждую неделю
и при первом удобном случае
«кидающих» своих клиентов. Од-
нако спокойная жизнь для таких
горе-предпринимателей за пос-
ледний год серьезно осложни-
лась. Решающую роль в этом
сыграла активизация действий
Федеральной службы страхово-
го надзора (ФССН).

Заместитель руководителя
ФССН Галина Ершова одним из
средств наведения порядка на
рынке страхования назвала
значительное увеличение раз-
мера уставного капитала, необ-
ходимого для регистрации стра-
ховой фирмы. Для компаний, не
занимающихся страхованием
жизни, он составляет 30 милли-
онов рублей, занимающихся
страхованием жизни – 60 мил-
лионов, перестрахованием –

120 миллионов рублей. Действу-
ющим страховщикам, размер
уставного капитала которых
меньше требуемого по закону,
предписано две трети необходи-
мой суммы внести до июля 2006
года, и до июля 2007 года рас-
считаться полностью. Естествен-
но, для «липовых» страховщиков,
имеющих не реальный капитал,
а «пшик», такие деньги, скорее
всего, будут неподъемными.

Довольно часто на рынке
страхования происходит так на-
зываемая передача страхового
портфеля. Суть ее в том, что ког-
да мелкая фирма «лопается»,
крупные стараются удовлетво-
рить ее обязательства перед
клиентами. Ситуация парадок-
сальна только на первый взгляд.
Рынок страхования в России
находится еще в зачаточном со-
стоянии, и любое возникающее
из-за недобросовестных стра-
ховщиков недоверие аукается и
на премиальных сборах серьез-
ных компаний.

Значит ли это, что за свои
деньги, будь они даже в конторе
дяди Васи, можно быть спокой-
ным? Ни в коем случае. Для бы-

строй передачи страхового пор-
тфеля необходимо совпадение
всех правил деятельности лоп-
нувшей компании и фирмы, при-
нимающей на себя обязатель-
ства недобросовестных страхов-
щиков. А это бывает крайне ред-
ко. Если  условия страхования не
совпадают, что происходит в
большинстве случаев,  по зако-
ну на переход страхового порт-
феля нужно получить согласие
всех застрахованных. Не будешь
же ходить за каждым… Требует-
ся упрощение закона. Напри-
мер, как в некоторых западных
странах, где достаточно опубли-
ковать информацию о переходе
страхового портфеля от фирмы-
банкрота к более серьезной
компании, а потом уже дело об-
манутых клиентов – оставаться
под новой страховой крышей
или нет. В любом случае желаю-
щие получить свои кровные об-
ратно их получат. Ну а у нас по-
прежнему полное спокойствие
страховой полис дает не всегда.
И лучшей страховкой от мошен-
ников остается бдительность
при выборе страховой фирмы.

Юрий КОЗЛОВ.

Зачем нам
ВИЧ-психоз?

Зачем нам
ВИЧ-психоз?

В ожидании
Личности

«Формирование социально активной личности – основа
развития гражданского общества» - такая тема была
выбрана для двухдневной международной научно-практи-
ческой конференции из цикла «Образование – XXI век».

Она открылась в четверг в администрации Воронежской облас-
ти. Около 220 представителей педагогического сообщества собра-
лись в нашем городе, чтобы обменяться опытом по модернизации и
развитию образования, поделиться своими рекомендациями к фе-
деральным и региональным органам управления системой касатель-
но путей её реформирования. Среди участников – гости из Москов-
ской и Брянской, Тульской и Белгородской, Рязанской и Курской
областей: руководители вузов, сотрудники Министерства образова-
ния и науки, представители Русской православной церкви. Приня-
ли участие и педагоги из Белоруссии и Украины – их визит, позво-
ливший россиянам познакомиться со спецификой работы соседей,
стал своеобразной репетицией встречи работников образования
трёх славянских государств, которая пройдёт в Сумской области в
начале будущего года.

Основная цель научно-практической конференции – обсуждение
психолого-педагогического сопровождения развития и самореали-
зации личности, процессуально-эволюционных изменений, движу-
щих сил процесса развития гражданского общества, форм станов-
ления человека социально активной личностью. На следующий пос-
ле пленарного заседания день участники конференции работали по
секциям.

Подобная конференция проводится с 1995 года уже в пятый раз.
Первая посвящалась, кстати, подготовке к жизни в глобальном со-
обществе. Перекличка тем двух конференций явно не случайна. За
эти десять лет Россия, без сомнения, стала частью глобального об-
щества, по крайней мере, весьма плотно к тому приблизилась. Но
теперь гораздо острее стоит вопрос: как сохранить нашему государ-
ству (как, впрочем, и любому другому) в условиях культурной и эко-
номической глобализации национальную и духовную самобытность?
Кто-то видит выход в духовном возрождении нации с помощью пра-
вославия, иные предпочли бы жить в светском государстве. В лю-
бом случае, как заявил кто-то из выступавших, «если не мы воспита-
ем новое поколение, то его воспитают другие». Среди обсуждавших-
ся тем – профильное обучение учащихся, специфика формирова-
ния профессиональных ориентиров детей из неблагополучных се-
мей, нравственно-патриотическое воспитание и даже философия
образования.

Виталий ЧЕРНИКОВ.

«В бой шли одни «старики»,
а мы им помогали...»

(Окончание.
Начало на 1-й стр).

- …Варвара Васильевна, а- …Варвара Васильевна, а- …Варвара Васильевна, а- …Варвара Васильевна, а- …Варвара Васильевна, а
кто в вашем «музыкальномкто в вашем «музыкальномкто в вашем «музыкальномкто в вашем «музыкальномкто в вашем «музыкальном
полку» был Смугполку» был Смугполку» был Смугполку» был Смугполку» был Смуглянкой? Тлянкой? Тлянкой? Тлянкой? Тлянкой? Тожеожеожеожеоже
молдаванин, как в кинофиль-молдаванин, как в кинофиль-молдаванин, как в кинофиль-молдаванин, как в кинофиль-молдаванин, как в кинофиль-
ме «В бой идут одни «старики»?ме «В бой идут одни «старики»?ме «В бой идут одни «старики»?ме «В бой идут одни «старики»?ме «В бой идут одни «старики»?

- А вы не разочаруетесь? Что,
если это – я?

- Вы?! Но ведь…- Вы?! Но ведь…- Вы?! Но ведь…- Вы?! Но ведь…- Вы?! Но ведь…
- Да-да, я не была летчицей,

я служила всего лишь мастером
по вооружению на сержантской
должности. Но, прибыв в 402-й
истребительный полк в 42-м
году, привезла с собой много
песен, обновила, так сказать,
местный репертуар. Песни эти
были исключительно украинс-
кие, я ведь сама смуглявая хох-
лушка из-под Полтавы, и к тому
времени совсем плохо говори-
ла по-русски.

- Стало быть, вы солирова-- Стало быть, вы солирова-- Стало быть, вы солирова-- Стало быть, вы солирова-- Стало быть, вы солирова-
ли…ли…ли…ли…ли…

- Не всегда. В том самом
фильме самодеятельностью
«заправлял» командир, которого
играл Леонид Быков, а у нас –
просто истребитель, Герой Со-
ветского Союза Иван Жадан. Он,
как и я, до войны учился в Пол-
тавском музыкальном технику-
ме, правда, окончил его, а я не
успела. Кажется, и птицы замол-
кали, когда мы с ним пели. Быть
бы Ванюше солистом всех Боль-
ших и Малых театров, как сказа-
но в киноленте, но он не вернул-
ся из боя…

- В быковском фильме «со-- В быковском фильме «со-- В быковском фильме «со-- В быковском фильме «со-- В быковском фильме «со-
лист» тоже погибаетлист» тоже погибаетлист» тоже погибаетлист» тоже погибаетлист» тоже погибает, причем до, причем до, причем до, причем до, причем до
этого он проявляет себя в боюэтого он проявляет себя в боюэтого он проявляет себя в боюэтого он проявляет себя в боюэтого он проявляет себя в бою
не лучшим образом…не лучшим образом…не лучшим образом…не лучшим образом…не лучшим образом…

- У нас так показал себя дру-
гой летчик, не буду называть его
фамилии. Сразу же после войны
с ним, кстати, уже Героем Совет-
ского Союза, произошла траги-
ческая история, он ушел из жиз-
ни. А летчик, который в настоя-
щем бою остался без прикрытия,
был сбит над морем. Как же мы
все горевали! В фильме показа-
на светлая любовь между узбе-
ком и русской девушкой, а у нас
был не узбек, а татарин Шамиль
Абрашитов. Вот он и погиб из-за
секундной слабости товарища.

Самое печальное то, что на-
чальник штаба буквально нака-
нуне расписал Шамиля с повол-
жской немкой Леночкой по фа-
милии Лен. Какая же у них была
любовь! Мы слезами залива-
лись, когда провожали Лену –
наша бывшая укладчица пара-
шютов уехала в Саратов, роди-
ла там дочурку. Увы, умерла Ле-
ночка в прошлом году… Я про
это знаю потому, что мы с ней, а
потом и с дочкой, дружили.

- А много у вас в полку было- А много у вас в полку было- А много у вас в полку было- А много у вас в полку было- А много у вас в полку было
девушек?девушек?девушек?девушек?девушек?

- Я недавно взяла всех, как
говорится, на карандаш, и выш-

ло 20 девчат. Они служили тех-
никами по приборам и кисло-
родным системам истребителей,
связистками, медиками, ну и так
далее. Большинство из них уча-
ствовали в художественной са-
модеятельности. Мы даже по
другим полкам с концертами
ездили – это когда  затяжная
нелетная погода была и все хан-
дрили. Не унывал разве что Ге-
рой Советского Союза Акоп Ма-
нукьян (по-моему, армянин в
фильме тоже есть) – он готов
был балагурить в любую минуту,
хоть в жизни, хоть со сцены. Да,
еще весельчаком был Жора Ба-
лашов.

Георгий, к слову, тоже был Ге-
роем, но храбрость проявлял

кий русак из Бобровского райо-
на. Я в ту пору не могла и пред-
ставить, что Рубахин станет ге-
нералом. Он был скромным че-
ловеком. Но хозяином своего
слова. Не передать словами, как
я убивалась, когда он умер в
86-м году. Мало пожил, всего 68
лет, а мне на днях 85 будет. Меж-
ду прочим, я смолоду была креп-
кой. А спортом и до последнего
времени увлекалась. На фронт
добровольцем пошла, потому
что верила в свои силы. И зна-
чок «Ворошиловского стрелка»
до войны имела. Но и при всем
при этом на фронте нередко па-
дала от усталости – надо было
обслужить истребители целого
звена. Сейчас я и ведра с водой

больше на отца похожа. Я ее, к
слову, в свое время нянчила и
вообще дружила с семьей Са-
вицких. Помнится, маршал од-
нажды удивился: «Так это я на
тебя наградной лист подписы-
вал? Подумал тогда еще: гляди-
ка, 17 декабря родилась, в са-
мый Варварин день, а вообще-
то ты молодец, Варвара-краса».
А меня в полку звали так: «Вар-
вара-егоза, длинная коса» - за
боевой характер, дескать, огонь-
девка…

Савицкий, хочу сказать, был
особенный летчик. В фильме ко-
мандир говорил «салагам»: «Су-
меете в первом бою не потерять
из виду ведущего – значит, вы –
летчики». А Герой Советского Со-
юза Сережа Шпуняков весь мок-
рым приземлялся и будто оправ-
дывался: «Да мне не до фашис-
тов было, я все боялся, что за ге-
нералом не поспею, такие он
маневры делал».

- А за что вам орден Крас-- А за что вам орден Крас-- А за что вам орден Крас-- А за что вам орден Крас-- А за что вам орден Крас-
ной Звезды дали?ной Звезды дали?ной Звезды дали?ной Звезды дали?ной Звезды дали?

- Думаю, будет правильно
сказать: в бой шли одни «стари-
ки», а мы им помогали. И все же
наградили меня и за труды рат-
ные, и за храбрость. У меня ведь
еще и очень ценная медаль есть
– «За боевые заслуги». Помни-
те, в фильме лейтенант Кузнечик
на командирском самолете фа-
шиста сбил? Я такого не проде-
лывала, но тоже не растерялась,
и из зенитного пулемета по «мес-
серам» лупила. Сейчас даже не
верится.

Что годы с человеком делают!
Раньше с удовольствием в Ли-
пецк ездила, куда перевели из
Германии наш 402-й полк, а те-
перь сил нет. Недавно вот осту-
пилась, упала, позвоночник
себе повредила, но ничего,
креплюсь. Не забываю свой
родной Совет ветеранов Цент-
рального района, и меня не за-
бывают. Говорят: «Про  тебя, Вар-
вара Васильевна, всегда потом-
ки знать будут: мы тебя в Книгу
доблести и добрых дел записа-
ли, ты ведь не только самая на-
стоящая фронтовичка, но и наи-
лучшая активистка – добилась,
чтобы три мемориальных доски
Героям Советского Союза в Во-
ронеже установили». На разные
мероприятия меня зовут. Но, че-
стно говоря, я торжества недо-
любливаю: всегда старалась
быть скромной – что ж я по срав-
нению с Героем-мужем? Он – не
кто-нибудь, а сам Рубахин! К сло-
ву, фамилия Рубахиных продол-
жается – ее взял мой внук, сын
дочери Анатолий.

Что ж, муж говорил: «Жизнь
удалась, хоть и тяжко порой
было». Я тоже так считаю.

Беседовал
Николай СТАРЫХ.

только в воздушном бою, а при
внезапном налете фашистов
мигом прятался в ближайшее
укрытие. Над Жорой даже мы,
девушки, подтрунивали, а он ве-
село отшучивался: «Я не трус, но
я боюсь». Его любимые выраже-
ния – «от винта!», «махнем негля-
дя» - авторы фильма вложили в
уста Леонида Быкова.

- Кино оно и есть кино, в нем- Кино оно и есть кино, в нем- Кино оно и есть кино, в нем- Кино оно и есть кино, в нем- Кино оно и есть кино, в нем
образы сплошь и рядом соби-образы сплошь и рядом соби-образы сплошь и рядом соби-образы сплошь и рядом соби-образы сплошь и рядом соби-
рательные. А кто реально ко-рательные. А кто реально ко-рательные. А кто реально ко-рательные. А кто реально ко-рательные. А кто реально ко-
мандовал полком? Тмандовал полком? Тмандовал полком? Тмандовал полком? Тмандовал полком? Такой жеакой жеакой жеакой жеакой же
геройский человек, как Быковгеройский человек, как Быковгеройский человек, как Быковгеройский человек, как Быковгеройский человек, как Быков
в фильме?в фильме?в фильме?в фильме?в фильме?

- Командовал Анатолий Руба-
хин, Герой Советского Союза. Он
принял эскадрилью в 23 года,
полк – в 26. Такой вот был «ста-
рик». Храбрости – неимоверной.
28 орденов и медалей заслужил!
Характер имел очень суровый и
никогда не выказывал эмоций.
Догадываетесь, как он предло-
жил мне руку и сердце? Уже в
46-м году, когда я служила в шта-
бе дивизии в Германии, он слу-
чайно там оказался, увидел
меня – остолбенел. И тут же ска-
зал, сурово нахмурив брови:
«Выходи за меня замуж». Я не
устояла – красавец был Анато-
лий Ермолаевич, на кавказца
смахивал, хотя сам воронежс-

не подниму, а тогда на каждый
самолет по две бомбы по 25 ки-
лограммов подвешивала. А у
ЯКов-3 еще и по два пулемета
было, и по пушке. На них патро-
нов уходила уйма. Но ничего,
справлялась. Генерал Савицкий
всякий раз, когда возвращался
из боевого полета, хвалил меня
– вооружение работало как ча-
сики.

- Это какой Савицкий?- Это какой Савицкий?- Это какой Савицкий?- Это какой Савицкий?- Это какой Савицкий?
- Тот самый, знаменитый,

отец летчика-космонавта Свет-
ланы Савицкой. Он командовал
сначала дивизией, потом корпу-
сом, а летал исключительно на
истребителях нашего 402-го
полка. К слову сказать, по харак-
теру Евгений Яковлевич был
схож с моим будущим мужем. Он
даже женился на Лидочке аж в
48-м году, а когда бывал у нас в
полку, никаких симпатий к ней
не выказывал. И все-таки ра-
зыскал через 3 года после вой-
ны. Мы с Лидочкой крепко дру-
жили, хоть она и служила в шта-
бе полка. Вместе с ней концер-
ты давали. Правда, она не пела,
но хорошо танцевала под аккор-
деон летчика Юры Соловьева.
Смотреть было любо-дорого: не
девчонка, а картинка. Светлана
тоже приятной внешности, но
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ГГГГГЛАВНОЕ УПРЛАВНОЕ УПРЛАВНОЕ УПРЛАВНОЕ УПРЛАВНОЕ УПРАВЛЕНИЕ ПО ГАВЛЕНИЕ ПО ГАВЛЕНИЕ ПО ГАВЛЕНИЕ ПО ГАВЛЕНИЕ ПО ГОСУОСУОСУОСУОСУДАРСТВЕННОМУДАРСТВЕННОМУДАРСТВЕННОМУДАРСТВЕННОМУДАРСТВЕННОМУ
РЕГУРЕГУРЕГУРЕГУРЕГУЛИРОВАНИЮ ТЛИРОВАНИЮ ТЛИРОВАНИЮ ТЛИРОВАНИЮ ТЛИРОВАНИЮ ТАРИФОВ ВОРОНЕЖАРИФОВ ВОРОНЕЖАРИФОВ ВОРОНЕЖАРИФОВ ВОРОНЕЖАРИФОВ ВОРОНЕЖСКСКСКСКСКОЙ ОБЛАСТИОЙ ОБЛАСТИОЙ ОБЛАСТИОЙ ОБЛАСТИОЙ ОБЛАСТИ РЕШЕНИЯ  ПРАВЛЕНИЯ

От  09.12.2005г. № 26/1   г.Воронеж

О ТАРИФЕ НА ТЕПЛОВУЮ ЭНЕРГИЮ НА 2006 ГОД
ДЛЯ ЛИСКИНСКОЙ СПЕЦИАЛИЗИРОВАННОЙ ДИСТАНЦИИ

ТЕПЛОВЫХ СЕТЕЙ - СТРУКТУРНОГО ПОДРАЗДЕЛЕНИЯ
ЮВЖД - ФИЛИАЛА ОАО «РЖД»

Рассмотрев материалы, представленные Лискинской специали-
зированной дистанцией тепловых сетей - структурного подразделе-
ния ЮВЖД - филиала ОАО «РЖД, руководствуясь Федеральным зако-
ном РФ от 14.04.95 г. № 41-ФЗ «О государственном регулировании
тарифов на электрическую и тепловую энергию в Российской Феде-
рации», постановлением Правительства РФ от 26.02.2004 г. № 109
«О ценообразовании в отношении электрической и тепловой энер-
гии в Российской Федерации», Правление  р е ш и л о:

1. Утвердить на 2006 год тариф на тепловую энергию, отпускае-
мую Лискинской специализированной дистанцией тепловых сетей -
структурного подразделения ЮВЖД - филиала ОАО «РЖД», г. Лиски,
рег. № 4.274.1.1.2, за 1 Гкал (без НДС), в размере 536 руб. 08 коп.

2. Признать утратившим силу с 01.01.2006 г. п.1.5 решения Прав-
ления РЭК от 23.12.2004 г.  № 32/2.

3. Тариф, утвержденный настоящим решением, действует с
01.01.2006 г. по 31.12.2006 г.

Руководитель Н.Г. РЕШЕТОВ

От  09.12.2005г. № 26/2   г. Воронеж

О ТАРИФЕ НА ТЕПЛОВУЮ ЭНЕРГИЮ НА 2006 ГОД ДЛЯ ВОРО-
НЕЖСКОГО ВАГОНОРЕМОНТНОГО ЗАВОДА ИМ. ТЕЛЬМАНА -

ФИЛИАЛА ОАО «РЖД»

В соответствии с Федеральным законом от 14.04.95г. № 41-ФЗ
«О государственном регулировании тарифов на электрическую и
тепловую энергию в Российской Федерации», постановлением Пра-
вительства Российской Федерации от 26.02.04 г. № 109 «О ценооб-
разовании в отношении электрической и тепловой энергии в Рос-
сийской Федерации», Правление р е ш и л о:

1. Утвердить на 2006 год тариф на тепловую энергию, отпускае-
мую  котельной Воронежского вагоноремонтного завода им. Тель-
мана - филиала ОАО  «РЖД», г. Воронеж, рег.  № 4.274.4, за 1 Гкал
(без НДС), в размере 490 руб.44 коп.

2. Признать утратившим силу с 01.01.2006 г. п.1.1решения Прав-
ления РЭК от  19.11.2004 г. №27/2.

3. Тариф, утвержденный настоящим решением, действует с
01.01.2006 г. по 31.12.2006 г.

Руководитель Н.Г. РЕШЕТОВ

От  09.12.2005г. № 26/3   г.Воронеж

О ТАРИФЕ НА ТЕПЛОВУЮ ЭНЕРГИЮ НА 2006 ГОД ДЛЯ  ОАО
«ЛИСКИСАХАР»

Рассмотрев материалы, представленные ОАО «Лискисахар», ру-
ководствуясь Федеральным законом РФ от 14.04.95 г. № 41-ФЗ «О
государственном регулировании тарифов на электрическую и тепло-
вую энергию в Российской Федерации», постановлением Прави-
тельства РФ от 26.02.2004 г. № 109 «О ценообразовании в отноше-
нии электрической и тепловой энергии в Российской Федерации»,
Правление р е ш и л о:

1. Утвердить на 2006 год тариф на тепловую энергию, отпускае-
мую ОАО «Лискисахар», г. Лиски, рег. № 4.19, за 1 Гкал (без НДС), в
размере 256 руб. 94 коп.

2. Признать утратившим силу с 01.01.2006 г. п.1.3  решения
Правления РЭК от 23.12.2004 г.  № 32/1.

3. Тариф, утвержденный настоящим решением, действует с
01.01.2006 г. по 31.12.2006 г.

Руководитель Н.Г. РЕШЕТОВ

От  09.12.2005г. № 26/4   г.Воронеж

О ТАРИФЕ НА ТЕПЛОВУЮ ЭНЕРГИЮ НА 2006 ГОД
ДЛЯ  ОАО «ВЭКС» ВОРОНЕЖСКИЙ ЭКСКАВАТОР»

Рассмотрев материалы, представленные ОАО «ВЭКС» Воронеж-
ский экскаватор, руководствуясь Федеральным законом РФ от
14.04.95 г. № 41-ФЗ «О государственном регулировании тарифов на
электрическую и тепловую энергию в Российской Федерации», по-
становлением Правительства РФ от 26.02.2004 г. № 109 «О ценооб-
разовании в отношении электрической и тепловой энергии в Рос-
сийской Федерации», Правление р е ш и л о:

1. Утвердить на 2006 год тариф на тепловую энергию, отпускае-
мую ОАО «ВЭКС» Воронежский экскаватор, г. Воронеж, рег. № 4.223,
за 1 Гкал (без НДС), в размере 494 руб. 58 коп.

2. Признать утратившим силу с 01.01.2006 г. п.1.11  решения
Правления РЭК от 03.12.2004 г. № 29/3.

3. Тариф, утвержденный настоящим решением, действует с
01.01.2006 г. по 31.12.2006 г.

Руководитель Н.Г. РЕШЕТОВ

От  09.12.2005г. № 26/5   г.Воронеж

О ТАРИФЕ НА ТЕПЛОВУЮ ЭНЕРГИЮ НА 2006 ГОД ДЛЯ ФГУ
КОМБИНАТ «ОПЫТНЫЙ» УПРАВЛЕНИЯ ФЕДЕРАЛЬНОГО

АГЕНТСТВА ПО ГОСУДАРСТВЕННЫМ РЕЗЕРВАМ
ПО ЦЕНТРАЛЬНОМУ ФЕДЕРАЛЬНОМУ ОКРУГУ

Рассмотрев материалы, представленные ФГУ комбинат «Опыт-
ный» управления Федерального агентства по государственным ре-
зервам по Центральному федеральному округу, руководствуясь Феде-
ральным законом РФ от 14.04.95 г. № 41-ФЗ «О государственном
регулировании тарифов на электрическую и тепловую энергию в
Российской Федерации», постановлением Правительства РФ от
26.02.2004 г. № 109 «О ценообразовании в отношении электричес-
кой и тепловой энергии в Российской Федерации», Правление
р е ш и л о:

1. Утвердить на 2006 год тариф на тепловую энергию, отпускае-
мую ФГУ комбинат «Опытный» управления Федерального агентства
по государственным резервам по Центральному федеральному ок-
ругу, с.Углянец Верхнехавского района, рег. № 4.298, за 1 Гкал (без
НДС), в размере 477 руб. 32 коп.

2. Признать утратившим силу с 01.01.2006 г. п.1 решения Прав-
ления РЭК от 28.10.2004 г. №24/6.

3. Тариф, утвержденный настоящим решением, действует с
01.01.2006 г. по 31.12.2006 г.

Руководитель Н.Г. РЕШЕТОВ

От  09.12.2005г. № 26/6   г.Воронеж

О ТАРИФЕ НА ТЕПЛОВУЮ ЭНЕРГИЮ ДЛЯ  МУП «КОЛОДЕЗЯНС-
КИЕ КОММУНАЛЬНЫЕ СЕТИ»

В соответствии с постановлением администрации Колодезянс-
кого сельского поселения  Каширского муниципального района
Воронежской области от 11.11.2005г. № 411-а о передаче в хозяй-
ственное ведение МУП «Колодезянские коммунальные сети» муни-
ципального имущества Колодезянского сельского поселения, ра-
нее находящегося  в хозяйственном ведении МУП «Колодезянское
ЖКХ», руководствуясь Федеральным законом РФ от 14.04.95г.
№ 41-ФЗ «О государственном регулировании тарифов на электри-
ческую и тепловую энергию в Российской Федерации», Правление
р е ш и л о:

1.Считать действующим по 31.12.2005 г. тариф на тепловую
энергию для МУП «Колодезянские коммунальные сети», с. Колодез-
ное Каширского района, рег. № 4.354, ранее установленный для

МУП «Колодезянское ЖКХ» решением Правления РЭК от 03.12.
2004 г. № 29/4, в размере 586 руб. 74 коп. за 1 Гкал (без НДС).

2.Признать утратившим силу решение Правления РЭК от
03.12.2004 г. №29/4.

3. Настоящее решение вступает в силу с момента официального
опубликования.

Руководитель Н.Г. Решетов

От  09.12.2005г. № 26/7   г.Воронеж

О ТАРИФЕ НА УСЛУГИ ПО ПЕРЕДАЧЕ ТЕПЛОВОЙ ЭНЕРГИИ
НА 2006 ГОД ДЛЯ МУП «ЭНЕРГИЯ»

Рассмотрев материалы, представленные МУП «Энергия», руко-
водствуясь Федеральным законом РФ от 14.04.95 г. № 41-ФЗ «О
государственном регулировании тарифов на электрическую и тепло-
вую энергию в Российской Федерации», постановлением Прави-
тельства РФ от 26.02.2004 г. № 109 «О ценообразовании в отноше-
нии электрической и тепловой энергии в Российской Федерации»,
Правление р е ш и л о:

1. Утвердить на 2006 год тариф на услуги по передаче тепловой
энергии для МУП «Энергия», г. Нововоронеж,  рег. № 4.213, за 1 Гкал
(без НДС), в размере   27 руб.50 коп.

2. Тариф, утвержденный настоящим решением, действует с
01.01.2006 г. по 31.12.2006 г.

Руководитель Н.Г. РЕШЕТОВ

От  09.12.2005г. № 26/8   г.Воронеж

О ТАРИФЕ НА ТЕПЛОВУЮ ЭНЕРГИЮ НА 2006 ГОД
ДЛЯ ООО «ДАРЫ ЧЕРНОЗЕМЬЯ»

Рассмотрев материалы, представленные ООО «Дары Чернозе-
мья», руководствуясь Федеральным законом РФ от 14.04.95 г. № 41-
ФЗ «О государственном регулировании тарифов на электрическую и
тепловую энергию в Российской Федерации», постановлением Пра-
вительства РФ от 26.02.2004 г. № 109 «О ценообразовании в отно-
шении электрической и тепловой энергии в Российской Федерации»,
Правление р е ш и л о:

1. Утвердить на 2006 год тариф на тепловую энергию, отпускае-
мую ООО «Дары Черноземья», г. Острогожск, рег. № 4.344, за 1 Гкал
(без НДС), в размере 507 руб. 41 коп.

2. Тариф, утвержденный настоящим решением, действует с
01.01.2006 г. по 31.12.2006 г.

Руководитель Н.Г. РЕШЕТОВ

От  09.12.2005г. № 26/9   г. Воронеж

О ТАРИФАХ НА ВОДООТВЕДЕНИЕ И ВОДОСНАБЖЕНИЕ
ДЛЯ ПО «ОПТТОРГ» НА 2006 ГОД

Рассмотрев материалы, представленные ПО «Оптторг», руковод-
ствуясь постановлением Правительства Российской Федерации от
07.03.95г. № 239 «О мерах по упорядочению государственного регу-
лирования цен (тарифов)» и постановлением администрации Воро-
нежской области от 21.09.2005г. № 939 «Об утверждении положе-
ния о главном управлении по государственному регулированию
тарифов Воронежской области», Правление р е ш и л о:

1. Утвердить на 2006 год для ПО «Оптторг» тариф на услугу по
водоотведению в размере 2 руб. 87 коп. за 1 куб. м (без НДС).

2. Утвердить на 2006 год для ПО «Оптторг» тариф на услугу по
водоснабжению в размере 2 руб. 80 коп. за 1 куб. м (без НДС).

3. Тарифы, утвержденные настоящим решением, действуют с
01.01.2006 г. по 31.12.2006 г.

Руководитель Н.Г. РЕШЕТОВ

От  09.12.2005г. № 26/10   г. Воронеж

О ТАРИФЕ НА ВОДООТВЕДЕНИЕ
ДЛЯ ОАО ФИРМА «МОЛОКО» НА 2006 ГОД

Рассмотрев материалы, представленные ОАО фирма «Молоко»,
руководствуясь постановлением Правительства Российской Феде-
рации от 07.03.95г. № 239 «О мерах по упорядочению государствен-
ного регулирования цен (тарифов)» и постановлением администра-
ции Воронежской области от 21.09.2005г. № 939 «Об утверждении
положения о главном управлении по государственному регулирова-
нию тарифов Воронежской области», Правление  р е ш и л о:

1. Утвердить на 2006 год для ОАО фирма «Молоко» тариф на услугу
по водоотведению в размере 3 руб. 69 коп. за 1 куб. м (без НДС).

2. Тариф, утвержденный настоящим решением, действует
с 01.01.2006 г. по 31.12.2006 г.

Руководитель Н.Г. РЕШЕТОВ

От  09.12.2005г. № 26/11   г.Воронеж

О ПРИЗНАНИИ УТРАТИВШИМ СИЛУ П.2.4.
РЕШЕНИЯ ПРАВЛЕНИЯ РЭК ОТ 30.05.01 Г. № 9/2

В связи с передачей электрических сетей, ранее принадлежащих
ОАО «Электроприбор», в аренду ЗАО «Рекон Энерго» г.Воронеж, рег.
№3.233 согласно договору аренды от 26.04.05 г. № 6/3 – 04/05,
руководствуясь Федеральным законом РФ от 14.04.95 г. № 41 – ФЗ
«О государственном регулировании тарифов на электрическую и
тепловую энергию в Российской Федерации», постановлением Пра-
вительства РФ от 26.02.2004 г. № 109 «О ценообразовании в отно-
шении электрической и тепловой энергии в Российской Федерации»,
Правление  р е ш и л о:

Признать утратившим силу с 01.01.2006 г. п. 2.4. решения Прав-
ления РЭК от 30.05.01 г. № 9/2.

Руководитель главного управления Н.Г. РЕШЕТОВ

От  09.12.2005г. № 26/13 г.Воронеж

ОБ УТВЕРЖДЕНИИ НА 2006Г. РОЗНИЧНЫХ ЦЕН НА ПРИРОД-
НЫЙ ГАЗ, ПРЕДНАЗНАЧЕННЫЙ ДЛЯ ПОСЛЕДУЮЩЕЙ РЕАЛИЗА-

ЦИИ НАСЕЛЕНИЮ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

В соответствии с приказами Федеральной службы по тарифам РФ
от 17.11.2005г. №524-э/1 об утверждении с 01.01.2006г. оптовой
цены на природный газ, предназначенный для последующей реали-
зации населению, от 22.11.2005 г. № 531-э/2 об утверждении
тарифных ставок на транспортировку газа, от 08.11.2005г. № 509-
э/9 об утверждении размера платы за снабженческо-сбытовые
услуги, оказываемые конечным потребителям газа, и руководству-
ясь постановлением Правительства РФ от 29.12.2000г. №1021 «О
государственном регулировании цен на газ и тарифов на услуги по
его транспортировке», Правление  р е ш и л о:

1. Утвердить и ввести в действие с 01.01.2006 г. розничные цены
на природный газ, предназначенный для последующей реализации
населению Воронежской области, за 1000м3 (с НДС), в следующих
размерах:

- для пищеприготовления и горячего водоснабжения при отсут-
ствии приборов учета - 1904руб.92коп.;

-  - для пищеприготовления и горячего водоснабжения при нали-
чии  приборов учета - 1904руб.92коп.;

- для отопления жилых помещений от местных газовых приборов
при отсутствии приборов учета - 1100руб.;

- для отопления жилых помещений от местных газовых отопитель-
ных приборов и совместно с ним пищеприготовления и горячего
водоснабжения при наличии приборов учета - 1390руб.50коп.

2. Считать утратившим силу с 01.01.2006 г.  решение Правления
РЭК от 24.12.2004 г. № 33/12.

Руководитель Н.Г. РЕШЕТОВ

Место проведения торгов: Воронежская область, Кашир-
ский р-н, с.Боево, ул.Ленина, 111, здание конторы СПК «Боев-
ский» (2 этаж, каб. директора).

Организатор торгов: конкурсный управляющий СПК «Бо-
евский».

Сумма задатка: 10% от начальной стоимости лота.
Шаг торгов: 5% от начальной стоимости лота.
Порядок повышения торгов: на повышение.

В торгах могут участвовать физические и юридические лица,
своевременно подавшие заявку и представившие платежный до-
кумент, свидетельствующий о внесении задатка.

Юридические лица предоставляют нотариально заверенные
копии учредительных документов, свидетельство о государствен-
ной регистрации, документ, подтверждающий полномочия пред-
ставителя; физические лица – копию паспорта.

Задаток перечислять на расчетный счет СПК «Боевский»
№ 40702810813190101166 в Новоусманском ОСБ № 3869/065.

Заявки на участие в торгах принимаются в течение 25 дней с
момента выхода газеты.

Победитель торгов: участник, предложивший наиболее высо-
кую цену. Срок заключения договора купли-продажи с победите-
лем не позднее 10 дней со дня проведения торгов.

Срок оплаты итоговой стоимости приобретенного имущества не
более 30 дней с момента подведения итогов торгов.

Ознакомиться со всей необходимой информацией, а также
оформить заявочные документы можно по адресу: Воронежская
область, Каширский р-н, с.Боево, ул.Ленина, 111, здание кон-
торы СПК «Боевский», телефон конкурсного управляющего:
8 (0732) 22-05-67, 76-14-03.

В случае, если торги не состоятся, повторные торги будут
проходить на тех же условиях 25.02 2006г., заявки будут
приниматься 25 дней, начиная с 26.01.2006г.

№ лота Наименование имущества Начальная цена (руб.)

1 Внутрипоселковые автомобильные дороги 211 256,5

2 Водопровод систем уличного водоснабжения с.Боево 414 632,6

3 Башня Рожновского (1 шт.) 15 855,0

Конкурсный управляющий СПК «Боевский» Лебедев С.Н., действующий на основании решения Арбитражного суда
Воронежской области Дело № А14-9634-2004/62/20 б. от 23.12.2004г., сообщает о проведении открытых торгов

по продаже имущества – социально значимых объектов должника.
Дата и время проведения торгов: 25.01.2006г. в 11.00 дня.

На торги выставляются:

СООБЩЕНИЕ

Администрация Россошанского муниципального р-на Воронежской обл.
сообщает о наличии свободных земельных участков

из земель фонда перераспределения, относящихся к категории земель «земли сельскохозяйственного назначения», расположенных в  границах
бывшего землепользования СХА «Морозовская», с целью передачи их в аренду сроком на 10 лет для сельскохозяйственного производства,

представляющих собой единое землепользование общей площадью 690,4 га, состоящее из обособленных земельных  участков:

- участок площадью 90,5 га, местоположение: в западной части кадаст-
рового квартала 36:27:099 00 04 с кадастровым номером 36:27:099 00
04:0017;

- участок площадью 52,9 га, местоположение: в западной части кадаст-
рового квартала 36:27:099 00 04 с кадастровым номером 36:27:099 00
04:0018;

- участок площадью 56,0 га, местоположение: в северо-восточной части
кадастрового квартала 36:27:099 00 12 с кадастровым номером 36:27:099
00 12:0011;

- участок площадью 91,4 га, местоположение: 1850 м на северо-восток
от жилого дома №2 по ул. Лебедь-Сергеевка с. Лебедь-Сергеевка с када-
стровым номером 36:27:099 00 12:0012;

- участок площадью 50,0 га, местоположение: в северо-восточной части
кадастрового квартала 36:27:099 00 12 с кадастровым номером 36:27:099
00 12:0013;

- участок площадью 59,1 га, местоположение: 2450 м на запад от жилого
дома №2 по ул.Лебедь-Сергеевка с.Лебедь-Сергеевка с кадастровым но-
мером 36:27:099 00 12:0014;

- участок площадью 107,8 га, местоположение: 1850 м на запад от
жилого дома №2 по ул. Лебедь-Сергеевка с.Лебедь-Сергеевка с кадастро-
вым номером 36:27:099 00 12:0015;

- участок площадью 182,7 га, местоположение: в южной части кадастро-
вого квартала 36:27:099 00 12 с кадастровым номером 36:27:099 00
12:0016.

ИЗВЕЩЕНИЕ
Собственники 283 земельных долей

бывших земельных угодий ОАО «Надежда» с.Кочетовка
Хохольского района Воронежской области

уведомляют остальных участников
общей долевой собственности о их намерении

выделить земельный участок
в счет земельных долей в праве общей долевой собственности
в соответствии с решением общего собрания собственников

земельных долей от 15.04.2004г. с качественной оценкой
выделяемого земельного участка 104427 баллогектаров

с предлагаемым местоположением выделяемого земельного
участка: бригада №1 полевой севооборот поле №1

рабочие участки 6-6 га, поле №2 рабочие участки 3-94 га,
поле №8 – 295 га, поле №9 - 327 га.

Почвозащитный севооборот поле №5 - 20 га.
Бригада №2 севооборот №2 поле №5

рабочие участки 3 - 133 га, поле №6 рабочие участки №1-70 га,
поле №7 рабочие участки 1 - 20 га, 5 - 58 га, 6 - 7 га.

Почвозащитный севооборот №3 рабочие участки 1 - 34 га,
кормовые угодья, пастбища до балки «Кочетово».
Местоположение и нумерация полей установлены

согласно материалам ЦЧОНИИ Гипрозем-корректировки
научно обоснованной системы земледелия

ОАО «Надежда» 1999 года.
Возражения о местоположении выделяемого земельного

участка направлять и публиковать в газете «Коммуна».
Дополнительные данные о предполагаемом местоположении

земельных участков можно получить в ООО «Кочетовская
Нива», расположенном по адресу: Воронежская обл.,

Хохольский р-н, с. Кочетовка, ул. Центральная, д.104.

Собственники 349,33 земельных долей
бывших земельных угодий СПК «Никольский» с.Никольское-на-Еманче

Хохольского района Воронежской области
уведомляют остальных участников общей долевой

собственности о их намерении выделить земельный участок
в счет земельных долей в праве общей долевой собственности

(в соответствии с решением общего собрания собственников земельных
долей от 30.08.2004г. с качественной оценкой выделяемого земельного

участка 126108 баллогектара с предлагаемым местоположением
выделяемого земельного участка: бригада №1 севооборот №1

поле №1 – 190 га, поле №5 – 193 га, поле №6 – 189 га.
Почвозащитный 1 п.з. – 89 га 2 п.з. рабочие участки 2 – 13 га,

3 – 13 га, 4 – 12 га, 5 – 11 га.
3 п.з. рабочие участки 2 – 12 га, 3 – 21 га.

Бригада №2 севооборот №2 поле № 1 р.у. 1 - 90 га, р.у. №2 – 23 га,
поле №3 – 200 га, поле №4 рабочие участки 1 - 91 га, 2 – 65 га поле №5

рабочие участки: 1 – 23 га, 2 – 30 га, 4 – 33 га, 5 – 43 га.
1 п.з. рабочие участки: 1 – 26 га, 2 – 6 га, 3 – 17 га, 5 – 15 га, 6 – 5 га
2 п.з. рабочие участки 2 – 71 га 4 п.з. рабочие участки 1 – 24 га, 2 – 20 га

УПЗ рабочие участки: 1 – 5 га, 2 – 10 га, 3 – 1 га
Кормовые угодья, прилегающие к этим полям, сенокосы – 36 га

и участок №2.
Местоположение и нумерация полей установлены согласно материалам

ЦЧОНИИ Гипрозем-корректировки научно обоснованной системы
земледелия СПК «Никольский» 1999 года.

Возражения о местоположении выделяемого земельного участка
направлять и публиковать в газете «Коммуна». Дополнительные данные

о предполагаемом местоположении земельных участков можно получить
в ООО «Никольская Нива», расположенном по адресу: Воронежская обл.,

Хохольский р-н, с. Никольское-на-Еманче, ул. Центральная.

ИЗВЕЩЕНИЕ (УВЕДОМЛЕНИЕ)

Свидетельство
о постановке на
налоговый учет

ООО «Викар»
просим считать

недействительным
в связи с утерей.

АДМИНИСТРАЦИЯ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ
ПРИГЛАШАЕТ К УЧАСТИЮ В КОНКУРСЕ

НА ЗАМЕЩЕНИЕ ВАКАНТНЫХ ДОЛЖНОСТЕЙ
ГОСУДАРСТВЕННОЙ  ГРАЖДАНСКОЙ  СЛУЖБЫ

ВОРОНЕЖСКОЙ  ОБЛАСТИ И ВКЛЮЧЕНИЕ
В КАДРОВЫЙ РЕЗЕРВ

В соответствии с постановлением ад-
министрации Воронежской области от
09.12.2005г. № 1161 «Об объявлении
конкурса на замещение вакантных дол-
жностей государственной гражданской
службы Воронежской области и включе-
ние в кадровый резерв управления гос-
технадзора Воронежской области»
объявляется конкурс на замещение ва-
кантных должностей государственной
гражданской службы Воронежской об-
ласти, замещаемых без ограничения
срока полномочий, и включение в кад-
ровый резерв управления гостехнадзо-
ра Воронежской области:

а) ведущих должностей категории
«руководители»:

- начальника территориального отде-
ла Грибановского района;

- начальника территориального отде-
ла Нижнедевицкого района;

- начальника территориального отде-
ла Каменского района;

- начальника территориального отде-
ла Ольховатского района;

-  начальника территориального отде-
ла Репьевского района;

- начальника территориального отде-
ла Семилукского района;

- начальника территориального отде-
ла Петропавловского района;

- начальника отдела бухгалтерского
учета и отчетности;

б) ведущих должностей категории
«специалисты»:

- консультанта территориального от-
дела Калачеевского района;

- консультанта территориального от-
дела Россошанского района;

- консультанта территориального от-
дела Кантемировского района.

ИНФОРМАЦИЯ
О КОНКУРСЕ

1. Право на участие в конкурсе имеют
граждане Российской Федерации, соот-
ветствующие квалификационным требо-
ваниям к вакантным должностям граж-
данской службы:

для должностей - начальника тер-
риториального отдела, консультанта
территориального отдела:

а) наличие  высшего  образования, по
специальности инженер-механик или со-
ответствующее направлению деятельно-
сти;

б) стаж гражданской службы не ме-
нее двух лет или стаж работы по специ-
альности   не менее четырех лет.

для должности начальника отдела
бухгалтерского учета и отчетности:

а) наличие высшего образования, по
специальности экономист по бухгалтерс-
кому учету или соответствующее направ-
лению деятельности;

б) стаж гражданской службы не менее
двух лет или стаж работы по специальнос-
ти   не менее четырех лет.

2. Дополнительные квалификационные
требования:

для должностей - начальника терри-
ториального отдела, консультанта тер-
риториального отдела:

- навыки по осуществлению надзора за
техническим состоянием тракторов, само-
ходных дорожно-строительных и иных ма-
шин и прицепов к ним в процессе исполь-
зования;

- проведению технического осмотра,
оценки технического состояния поднад-
зорных машин и оборудования;

- приему экзаменов на право управле-
ния самоходными машинами.

для должности начальника отдела
бухгалтерского учета и отчетности:

- знание законодательных и норматив-
ных актов Российской Федерации и Воро-
нежской области по бухгалтерскому учету,
организации финансов, налогообложе-
нию;

- навыки по составлению перспектив-
ных и текущих планов, определяющих пер-
спективы развития области по профилю
деятельности;

- грамотному составлению бухгалтерс-
ких отчетов, проведению их анализа в
форме доклада;

- работа на компьютере на уровне
пользователя.

3. Гражданин (гражданский служащий)
не допускается к участию в конкурсе  в
связи с его несоответствием квалифика-
ционным требованиям к вакантной дол-
жности гражданской службы, а также в
связи с ограничениями, установленными
законодательством Российской Федера-
ции о государственной гражданской служ-
бе для поступления на гражданскую
службу.

4.  Заседание конкурсной комиссии про-
водится при наличии не менее двух канди-
датов.

5. Перечень документов, предъявля-
емых для участия в конкурсе:

- личное заявление на имя предста-
вителя нанимателя;

- собственноручно заполненная и под-
писанная анкета;

- фото  6х4 см  (черно-белая или цвет-
ная);

- копия паспорта или замещающего
его документа (соответствующий доку-
мент предъявляется лично по прибытии
на конкурс);

- копию трудовой книжки или иные
документы, подтверждающие трудовую
(служебную деятельность);

- копии документов о профессиональ-
ном образовании, а также по желанию
гражданина – о дополнительном про-
фессиональном образовании, о присво-
ении ученой степени, ученого звания,
заверенные нотариально или по месту
работы (службы);

 - документ об отсутствии у гражда-
нина заболевания, препятствующего
поступлению на гражданскую службу
или ее прохождению. Форма утвержде-
на приложением № 5 к Закону «О госу-
дарственной гражданской службе Во-
ронежской области» от 26.05.2005г.
№ 29-ОЗ;

----- сведения о полученных доходах, об
имуществе и обязательствах имуще-
ственного характера гражданского слу-
жащего. Формы сведений утверждены
Положением (приложение № 3 к Закону
«О государственной гражданской служ-
бе Воронежской области» от
26.05.2005г. № 29-ОЗ).

Бланки документов можно получить
в конкурсной комиссии администрации
области.

6. Прием документов на конкурс на-
чинается со дня публикации объявле-
ния в газете «Коммуна» и заканчивает-
ся через 30 дней со дня публикации
объявления. Все конкурсные докумен-
ты  направляются   лично в конкурсную
комиссию администрации области по
адресу:  г.Воронеж,  пл.им. Ленина, д.1,
приемная посетителей, тел. 55-27-89.
Прием документов производится ежед-
невно с 9.00 до 18.00, перерыв с 13.00
до 14.00, выходные дни: суббота, вос-
кресенье.

7. Несвоевременное представление
документов, представление их не в пол-
ном объеме или с нарушением правил
оформления без уважительных причин
являются основанием для отказа граж-
данину в их приеме.

ВОРОНЕЖСКАЯ ОБЛАСТЬ

Главное финансовое управление сообщает о дополнении в объявлении о проведении конкурса,
опубликованном в газете «Коммуна» 10.11.2005 г. (Горюче-смазочные материалы):

Информация о заказчиках:
Главное управление образования Воронежской области.

Почтовый адрес:     394006, г. Воронеж, пл. Ленина, 12.
Тел./факс: (0732)39-06-58,  55-18-82.
Ответственный: Дятлова С.В.
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РОССИЯ ГЛАЗАМИ
зарубежной прессы

Кущев всегда ратовал за то,
чтобы студенты не только учи-
лись на инженеров-технологов,
но были всесторонне развиты
духовно, приобщались к искусст-
ву, литературе. Известные дра-
матурги Б.Рацер и В.Константи-
нов, пьесы которых ставил сту-
денческий театр, даже написали
по этому поводу четверостишие:

Пусть коллектив ваш долгийПусть коллектив ваш долгийПусть коллектив ваш долгийПусть коллектив ваш долгийПусть коллектив ваш долгий
сроксроксроксроксрок

Растущим будет и цветущим.Растущим будет и цветущим.Растущим будет и цветущим.Растущим будет и цветущим.Растущим будет и цветущим.
И да хранит вас, братцы, БогИ да хранит вас, братцы, БогИ да хранит вас, братцы, БогИ да хранит вас, братцы, БогИ да хранит вас, братцы, Бог
И сам Борис Иваныч Кущев.И сам Борис Иваныч Кущев.И сам Борис Иваныч Кущев.И сам Борис Иваныч Кущев.И сам Борис Иваныч Кущев.
Имя Кущева всегда было и

есть на слуху. Это человек со сво-
им особым взглядом на мир и
его ценности. Всю жизнь препо-
дающий техническую дисципли-
ну – теоретическую механику, -
он, на мой взгляд, все-таки по
своему душевному складу боль-
ше гуманитарий: прекрасно зна-
ет отечественную историю, лите-
ратуру, искусство. Выше всего
ставит нравственные ценности,
без которых ничего путного не
получится из человека – будь он
хоть семи пядей во лбу.

- Родители мои из села Крас-
ное, что в Новохоперском уезде,
- вспоминает Борис Иванович. –
В семье нас было четверо детей
да бабушка и дедушка. Когда де-
душка умер, отец с семьей пере-
ехал в Новохоперск.

Учился он с большой охотой,
слыл довольно активным школь-
ником: председателем совета
отряда, деткором областной га-

«И сам Борис Иванович Кущев»
ИМЯ В НАУКЕ

зеты «Будь готов!». Тринадцати-
летним мальчишкой самолично
ездил в Воронеж, привозил свои
заметки в редакцию. С любопыт-
ством разглядываю номер газе-
ты «Будь готов!» за 1934 год, хра-
нящийся у Бориса Ивановича.
Это был орган оргбюро ЦК
ВЛКСМ по Воронежской облас-
ти. Газета для пионеров и школь-
ников. Редакция располагалась
на улице Плехановской. Матери-
алы газеты сейчас выглядят не-
много наивными, особенно ка-
рикатуры.

- А правда, что вы с Горьким
встречались?

- Нет, не встречался, но посы-
лал ему свои рассказы. Через
какое-то время в ответ получил
бандероль с книгами: здесь был
«Капитальный ремонт» Леонида
Леонова, «Цусима» Алексея Но-
викова-Прибоя, «Петр Первый»
Алексея Толстого, «Детство» Мак-
сима Горького, журнал «Колхоз-
ник».

В тридцать седьмом его отца
арестовали как «врага народа»,
а Бориса исключили из комсо-
мола за то, что он не отрекся от
отца. Подал апелляцию в обком
комсомола. Вступилась за него
и газета «Будь готов!», редакто-
ром которой был тогда Влади-
мир Викентьевич Нейно. И Бори-
са все-таки восстановили в ря-
дах комсомола.

- После ареста отца мама с
младшими детьми вернулась в
Красное, а я остался в Новохо-

перске учиться, стоял на кварти-
ре, - вспоминает Борис Ивано-
вич. – Закончил школу и решил
поступать в Казанский универ-
ситет. Почему именно туда?
Знал, что там учились писатель
Аксаков, ученые Бутлеров, Лоба-
чевский, революционер Ленин.
Все семь вступительных экзаме-
нов сдал на «отлично». Но сти-
пендию мне не дали. Тогда я на-
писал письмо Председателю Со-
вета народных комиссаров Вя-
чеславу Михайловичу Молотову.
Из Москвы пришло указание
выплачивать мне стипендию.

Когда началась война, Борис
Кущев добровольцем ушел на
фронт, попал в школу разведчи-

ков, изучал румынский язык. Но
вскоре его вернули в Казань.

В послевоенном сорок шес-
том защитил кандидатскую дис-
сертацию, а через шесть лет его
утвердили деканом физико-ма-
тематического факультета. Но
молодой ученый решил вернуть-
ся в родной Воронеж. Все было
обговорено, ждал только вызо-
ва. Перевели же на работу не в
Воронеж, а в Рязань заведую-
щим кафедрой нового тогда ра-
диотехнического института (его
открытие курировал секретарь
ЦК ВКП(б) Георгий Максимили-
анович Маленков).

Проработал Борис Кущев в
Рязани восемь лет и только в

шестидесятом вернулся в Воро-
неж. И был на руководящих дол-
жностях ВТИ 26 лет – сначала
деканом мехфака, потом ректо-
ром. На последней должности он
установил своеобразный ре-
корд: был руководителем инсти-
тута дольше всех среди ректоров
других вузов города.

«Гуманитария» Кущева знают
как вдумчивого ученого, на сче-
ту которого 300 опубликован-
ных работ, в том числе 10 учеб-
ников и учебных пособий, 34
изобретения. Кущев – акаде-
мик международной академии
информатизации. Двадцать во-
семь аспирантов Бориса Ива-
новича защитили кандидатские
диссертации, шестеро из них
стали докторами наук. Это как
бы статистика его научной дея-
тельности. Но интересы учено-
го никогда не ограничивались
только стенами родного вуза.
Свои взгляды на работу высшей
школы он высказывает без ог-
лядки на сиюминутную конъюн-
ктуру, исходя из собственного
опыта. Например, выступил с
предложением ввести в стране
выборы ректоров на альтерна-
тивной основе. Об этом было
опубликовано в газете «Извес-
тия» аж в 1978 году, и спустя не-
которое время такое положе-
ние утвердили.

Многое приходилось слы-
шать о Кущеве: что строг, но
справедлив, принципиален, чу-
ток и внимателен. Эти качества
позволили известному ученому
и хорошему организатору со-
здать в свое время работоспо-
собный, целеустремленный кол-
лектив преподавателей и со-
трудников. Укреплялась и мате-
риальная база, именно в его
бытность построили три корпуса
общежития, дом для преподава-
телей.

- Что могу сказать о тех, кого
хорошо знал по работе? До меня
в технологический институт при-
ехали профессора Владимир
Ильич Попов и Сергей Захарович
Иванов. Они внесли заметный

вклад в становление вуза. А Сер-
гей Елизарович Харин! Немало
помогал мне тогдашний министр
высшего образования СССР
В.Н.Столетов. На базе нашего
института организовывались вы-
ставки оборудования для выс-
шей школы. Хочу сказать, что все
эти люди обладали государствен-
ным мышлением. Оттого и рабо-
талось плодотворно.

Кущев на сугубо прагматич-
но-научных лекциях умудряется
говорить не только о своем
предмете, но уделяет внимание
и проблемам нравственности.
Как такое сочетается?

- Знания можно почерпнуть
из учебников, а вот нравствен-
ные начала, интеллигентность
откуда взять? Первую лекцию по
теоретической механике я, на-
пример, начинаю с заповедей
Пифагора. Вот они: делай лишь
то, что впоследствии не огорчит
тебя и не заставит раскаивать-
ся; научись всему, что следует
знать; не пренебрегай здоровь-
ем; не закрывай глаз, когда хо-
чется спать, не разобравши всех
своих поступков за прошедший
день.

Профессор Кущев был и ос-
тается воспитателем.

- Если методично не приви-
вать молодым все то хорошее,
что есть в наших традициях и
культуре, то можно пожать горь-
кие плоды, - задумчиво говорит
Борис Иванович. – Да во мно-
гом уже и пожинаем.

На лекции он может неожи-
данно спросить: «Скажите, а ког-
да вы последний раз своей
маме дарили цветы?». На лицах
студентов появится недоумение
и замешательство, и кто-то из
ребят ответит: «Вчера у моей
мамы был день рождения, и я
купил ей розы».

- Поверьте, такие моменты
дорогого стоят, - слышу от Куще-
ва. – Если матерям дарят цве-
ты, значит, не всё потеряно. Да-
леко не всё…

Людмила СУРКОВА.

Видеокамера подробно запечатлела событие восьмилетней
давности, связанное с историей Воронежской технологи-
ческой академии! Вуз тогда отмечал юбилей Заслуженной
артистки России Тамары Павловой, руководившей здесь
более четверти века студенческим театром, прославившим-
ся своими постановками на всю страну. Радостные лица,
поздравления в стихах и прозе. И, конечно же, собравшие-
ся внимали словам профессора Бориса Ивановича Кущева,
в бытность которого ректором Воронежского технологиче-
ского института и «гремел» театр.  Борис Иванович назвал
тогда и цифры: театр осуществил почти 170 постановок,
которые посетили более 200 тысяч зрителей!

Вот новые примеры. С авгус-
та нынешнего года за гарнизон-
ным Домом офицеров, на месте
парка, затеяно очередное гран-
диозное строительство. Приме-
чательно, что монументальное
железобетонное ограждение по-
явилось здесь в рекордно быст-
рые сроки – всего за несколько
часов. Да и дальнейшие стреми-
тельные темпы работ удивляют –
осенью вырыт котлован, произ-
веден отвод инженерных комму-
никаций (нижний снимок). Поэто-
му столь активная стройка, да
еще на месте исторического угол-
ка отдыха, одного из немногих со-
хранившихся в ходе варварской
застройки, вызвала вполне по-
нятное нездоровое любопытство:
что строят? И кому удалось отхва-
тить этот  земельный участок?

Итоги короткого «расследова-
ния» оказались шокирующими:
на месте зеленого газона возво-
дятся шестиэтажный админист-

Скверные
истории

Всевозможного рода стройками, особенно в центре
Воронежа, сегодня мало кого удивишь. Мы привыкли и к
тому, что борьба за «лакомые» земельные кусочки чаще
всего ведется незаконными методами, о чем «Коммуна»
писала неоднократно. Хаос царит такой, что кажется
уничтожение исторической части города и его зеленой
зоны ведется планомерно.

ративный корпус и автостоянка.
Заказчик - ГУ «Центр госсан-
эпиднадзора г.Воронежа».

- Объект планируем сдать
года через два, если, конечно,
ничто не помешает строитель-
ству, - поделился планами стар-
ший прораб ООО «Компания
комплексстрой» Владимимир
Парфиненко. – По проекту на
улице Фридриха Энгельса, 25-б
(такой адрес получит объект), бу-
дут располагаться служебные
помещения службы санэпиднад-
зора и автостоянка на 30 ма-
шин. Первый этаж, возможно,
отведут под аптеку или что-то
еще. Решать будет заказчик.

Разрешение на строитель-
ство было дано на основании
постановления администрации
города, подписанного еще в сен-
тябре 2003 года исполняющим
на тот момент обязанности гла-
вы города Евгением Северги-
ным.

Вот и думай теперь: может, и
правда, санитарным врачам бу-
дет удобнее осуществлять свою
благую деятельность с шестого
этажа будущей новостройки: вы-
соко сижу – далеко гляжу… А то,
что будет загублен скверик, один
из немногих зеленых оазисов в
центре города, так ведь для нас,
для воронежцев, стараются!..

А вот другая новостройка, так-
же вызывающая немало вопро-
сов. Речь идет об объекте, по-
явившемся по соседству с новым
зданием театра драмы (верхнее
фото). Как и в первом случае, ра-
боты здесь ведутся на террито-
рии сквера и, как пояснили в Гос-
архтехнадзоре, в кратчайшие
сроки планируется возвести
двухэтажное кафе. Объект соц-
культбыта получил одобрение у
городских чиновников, которые
ссылаются на то, что кафе плани-
ровалось на этом месте изна-
чально, когда разбивался скве-
рик.

Начальник областного Гос-
архтехнадзора Борис Муром-
цев, правда, полагает, что
объект будущего двухэтажного
кафе попадет под разряд соору-
жений капитальных, а следова-
тельно, у его владельцев с Гос-
архтехнадзором могут возник-
нуть проблемы, ибо никто стро-
ительные планы с их ведом-
ством не согласовывал, и объек-
ту грозит быть «замороженным».
Такая порочная практика, по
словам Муромцева, отработана
до автоматизма: делается эскиз
будущего плана строительного
объекта, который согласовыва-
ется во всех административных
инстанциях, затем начинаются
работы, как правило, претерпе-
вающие изменения по ходу их
ведения, далее возникают про-
блемы с департаментами, отка-
зывающимися принимать в эк-
сплуатацию неожиданно став-
ший капитальным объект. Начи-
нается суд, зачастую принимаю-
щий сторону коммерсантов, по-
скольку ущемляются права  про-
ектировщиков. А с решением
суда, согласитесь, спорить слож-
но.

Напрашивается вопрос: а
возможно ли уберечь зеленые
зоны города от уничтожения?
Прогноз, к сожалению, не уте-
шителен: так как у города до сих
пор отсутствует план строитель-
ного градоразвития, подобные
незаконные стройки на карте
Воронежа будут появляться и
впредь.

Сергей КРОЙЧИК.

Друг Буша идет вслед
за другом Путина
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главой крупнейшей госу-главой крупнейшей госу-главой крупнейшей госу-главой крупнейшей госу-главой крупнейшей госу-
дарственной нефтянойдарственной нефтянойдарственной нефтянойдарственной нефтянойдарственной нефтяной
компании России, - сооб-компании России, - сооб-компании России, - сооб-компании России, - сооб-компании России, - сооб-
щает английская Theщает английская Theщает английская Theщает английская Theщает английская The
Guardian.Guardian.Guardian.Guardian.Guardian. – Стало извест-
но, что Президент России
Владимир Путин предложил Дональду Эвансу (фото слева), кото-
рый еще в начале этого года занимал пост министра торговли
США, возглавить совет директоров компании «Роснефть».

Если назначение подтвердится, г-н Эванс станет вторым быв-
шим высокопоставленным чиновником иностранного государ-
ства, который войдет в разрастающуюся энергетическую импе-
рию России. На прошлой неделе бывший канцлер Германии
Герхард Шредер (фото справа) принял предложенный ему пост
главы компании «Северо-Европейский газопровод», которая бу-
дет заниматься поставками газа из России в Германию. Шредер
принимал активное участие в продвижении этого проекта.

Источник в Вашингтоне, близкий к г-ну Эвансу, не подтвер-
дил эту информацию, но сказал, что бывший министр встречал-
ся с Президентом России во время своего визита в Москву на
прошлой неделе. «Он не раскрывает содержания своих частных
встреч», - заявил источник, добавив, что г-н Эванс также встре-
тился с другими официальными лицами России с целью расши-
рения деловых контактов. Г-н Эванс также провел встречу с
руководителем «Роснефти» Сергеем Богданчиковым.

На просьбу прокомментировать это сообщение заместитель
министра экономического развития Андрей Шаронов сказал,
что назначение известных иностранных специалистов на руко-
водящие должности в российских компаниях является «положи-
тельным фактором, который поможет одним выстрелом убить
двух зайцев».

С тех пор, как в 2004 году Президент Путин был переизбран
на новый срок, Кремль вплотную занимается расширением
государственных энергетических компаний. Недавно «Роснефть»
приобрела нефтедобывающую «дочку» «ЮКОСа».

Энергетический гигант России «Газпром», который оценива-
ется в 55 миллиардов фунтов, также за короткий срок претер-
пел значительное расширение, в том числе благодаря «Северо-
Европейскому газопроводу».

Эксперты полагают, что Кремль старается получить контроль
над огромными энергоресурсами страны, чтобы использовать
их в политических целях и вернуть России статус сверхдержа-
вы», - заявляет The GuardianThe GuardianThe GuardianThe GuardianThe Guardian.

Эксперт надеется на
основательность политики
Финская Ilkka на этой неделе пишет: «Эксперт по вопро-Финская Ilkka на этой неделе пишет: «Эксперт по вопро-Финская Ilkka на этой неделе пишет: «Эксперт по вопро-Финская Ilkka на этой неделе пишет: «Эксперт по вопро-Финская Ilkka на этой неделе пишет: «Эксперт по вопро-

сам внешней политики России Ханна Смит, работающая всам внешней политики России Ханна Смит, работающая всам внешней политики России Ханна Смит, работающая всам внешней политики России Ханна Смит, работающая всам внешней политики России Ханна Смит, работающая в
Александровском институте Хельсинкского университета,Александровском институте Хельсинкского университета,Александровском институте Хельсинкского университета,Александровском институте Хельсинкского университета,Александровском институте Хельсинкского университета,
считает, что следует проявлять осторожность при критикесчитает, что следует проявлять осторожность при критикесчитает, что следует проявлять осторожность при критикесчитает, что следует проявлять осторожность при критикесчитает, что следует проявлять осторожность при критике
восточного соседа.  восточного соседа.  восточного соседа.  восточного соседа.  восточного соседа.  «Такую огромную страну, как Россия, не
стоит облаивать по пустякам. Когда раненый медведь соберет-
ся с силами и поправится, он вспомнит, кто царапал его раны»,
- говорит Смит.

Она подчеркивает, что речь идет о традиционных принципах
мировой политики и традиционной дипломатии. Политикам не
следует загонять корабль дипломатии на мель непродуманны-
ми, публичными заявлениями».

« Двусторонние отношения станут прохладнее, если критику в
отношении России вести, добиваясь, прежде всего, своих внут-
риполитических целей, а не углубления сотрудничества. Если
есть стремление к обеспечению национальных интересов, то
такую политику надо вести с наибольшей эффективностью, го-
ворит Смит».

«По мнению исследовательницы, анализ ситуации в России
должен учитывать, прежде всего, позиции самих русских. Ны-
нешнее положение надо рассматривать в сравнении с тем, что
было раньше».

«Сейчас еще рано сравнивать этапы развития России с теми
фазами, которые характерны для западных демократий. В об-
ществе невозможно перейти за очень короткий срок от тотали-
таризма к демократии. Россия - страна демократизирующаяся.
Развитие в этом плане, правда, не очень быстрое, процесс идет
с трудом и с проблемами, а порой - и приостанавливается», -
разъясняет Смит.

«Из политических партий Финляндии только Коалиционная
партия, по мнению Смит, лучше других поняла суть реальной
политики, проводимой в отношении России. Кандидат в прези-
денты Финляндии (выборы состоятся 15.01.2006) от Коалици-
онной партии Саули Ниинисте рассказал в своей предвыборной
речи об энергичных действиях по осуществлению проекта, на-
правленного на вовлечение в сообщество европейских консер-
вативных партий «Единой России» - партии Владимира Путина.

Кандидат в президенты от Партии Центра (нынешний пре-
мьер-министр Финляндии) Матти Ванханен всячески отстаива-
ет развитие торговых отношений с Россией и заявляет о том, что
с пониманием относится к концентрации власти в руках цент-
рального руководства этой страны».

«Будущее покажет, в каком направлении пойдет развитие
России в следующем десятилетии», - заключает IlkkaIlkkaIlkkaIlkkaIlkka.

СССР - как планета
для нынешней молодежи

«Когда догорала империя, они были«Когда догорала империя, они были«Когда догорала империя, они были«Когда догорала империя, они были«Когда догорала империя, они были
совсем маленькими, - начинает свойсовсем маленькими, - начинает свойсовсем маленькими, - начинает свойсовсем маленькими, - начинает свойсовсем маленькими, - начинает свой
рассказ польская Gazeta Wyborcza.рассказ польская Gazeta Wyborcza.рассказ польская Gazeta Wyborcza.рассказ польская Gazeta Wyborcza.рассказ польская Gazeta Wyborcza. -
Сейчас этим молодым россиянам из про-
винции по 17-18 лет. Кто-то из них еще
успел надеть пилотку «октябренка» - кан-
дидата в пионеры. Им мечталось о том,
что через несколько лет они поедут в
Москву вступать в комсомол. Но комсо-
мол и весь Советский Союз развалились
для них слишком рано.

Однако Союз, которого они не знали,
над которым они порой подшучивают, от
которого - зачарованные поп-культурой
Запада, - они хотели сбежать, остался в
них.

Не только потому, что они успели по-
бывать в «детских садах», которые в соот-
ветствии с директивами партии о превосходстве коллективного
воспитания над семейным должны были быть детским раем. И
были - даже во времена пустых полок в магазинах детсадовцы
получали апельсины, манную кашу и шоколад «Аленка» - с про-
славленной кондитерской фабрики «Красный Октябрь».

Долго ли еще будет сопровождать молодых россиян угасшая
империя? Долго. Хотя на Россию обильным потоком проливают-
ся нефтедоллары, люди в провинции бедны. Мало кто может
позволить себе купить новый предмет домашнего обихода.
Многим по-прежнему служат оказавшиеся неожиданно живу-
чими советские холодильники «Минск» или «ЗИЛ-Москва», сти-
ральные машины «Вятка», телевизоры «Рубин». А когда они
рассыпаются, заменить их нечем. Остаются только воспомина-
ния родителей и дедушек о прежних добрых временах, когда
«все могли позволить себе все».

Молодые россияне верят этим рассказам. На дискотеках они
охотно слушают песни «Рожденный в СССР» или «СССР - как
планета».

Бегством от этой постсоветской безнадеги является алко-
голь. В стельку пьяные подростки встречаются на улицах сплошь
и рядом. Бегством является также агрессивный национализм.
По данным международных организаций, одних лишь скинхе-
дов в России более 50 тысяч. Молодежных организаций, славя-
щих имперские традиции, – сотни.

Бегством может быть и карьера. Нужны только образование
и упорство. За образование, однако, приходится платить все
больше. Самый способный абитуриент не попадет на учебу, если
не даст хорошую взятку. Не получит диплом, если и потом не
будет «подмазывать». А с самым лучшим дипломом не найдет
перспективной работы, если нет нужных знакомств.

В России уже есть довольно большая группа яппи - идущих
вперед, современных, ничем не уступающих своим ровесникам
на Западе. Но это почти исключительно люди из больших горо-
дов, из богатых, влиятельных семей.

Молодым провинциалам нет места в той группе. Они оста-
лись на «планете СССР», - грустно заканчивает Gazeta WyborczaGazeta WyborczaGazeta WyborczaGazeta WyborczaGazeta Wyborcza.

По материалам inoСМИ.ru подготовил Юрий ШАМИН.
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Более сотни лет телеграф,
телефон, радио, факс,
электронная почта сменя-
ют и дополняют друг друга.
Однако не только в
России, но и в подавляю-
щем большинстве госу-
дарств мира они так и не
смогли до конца заменить
самую древнюю и надеж-
ную почту – с гонцом. Если
нужно доставить почту до
адресата под охраной и
передать из рук в руки, за
дело берется Государ-
ственная фельдъегерская
служба, специалисты
которой сегодня отмечают
свой профессиональный
праздник.

Уклад и функциональные обя-
занности дипкурьерской службы
формировались веками. Фельдъ-
егерская связь возникла в глубо-
кой древности вместе с появле-
нием первых государственных
образований и в течение многих
веков удовлетворяла потреб-
ность правителей государств и
населения в живой связи. В Ки-
евской Руси для доставки грамот
великих князей и поддержания
письменных отношений между
княжествами использовались
специальные гонцы или нароч-
ные. Курьерская служба слави-
лась надежностью и быстротой
доставки важных известий. Если
сообщение содержало особую
тайну, оно зашифровывалось при
помощи своеобразной «тарабар-
ской» грамоты. Соответственно, и
люди в курьеры подбирались му-
жественные, крепкие, предан-
ные и хорошо ориентирующиеся
на местности.

Фельдъегерская связь все-
гда имела специальную направ-
ленность и военизированный
характер и использовалась гла-
вами государств и правительств
для поддержания надежной и
быстрой связи с центральными
и местными органами государ-
ственного управления, с глава-
ми иностранных государств пу-
тем передачи срочной и секрет-
ной информации через особо
доверенных лиц, военных курь-
еров - вестников, гонцов, по-
сыльных, нарочных, кабинет-ку-
рьеров, фельдъегерей.

В наше время фельдъегеря
доставляют корреспонденцию от
государственных органов влас-
ти и управлений, военных ве-
домств и министерств в регио-
ны и соседние государства. И
четко соблюдают свое основное
правило – доставка пакета по-
лучателю в установленный срок,
в сохранности и из рук в руки. За
простотой этой, казалось бы,
несложной формулы стоит само-
отверженный труд всего коллек-
тива сотрудников федеральной
фельдъегерской связи, тысячи
километров пути и миллионы
доставляемых отправлений.

В Воронеже фельдъегерская
служба появилась в июне 1923
года. Была она строго засекре-
ченной и малочисленной (в ГФС
служило всего 4 человека), вхо-
дившей в состав ОГПУ, НКВД и
МВД. В хрущевские времена
штат службы вырос почти вдвое,
а дипкурьерские корреспонден-
ции доставлялись преимуще-
ственно в столицу на единствен-
ном «Москвиче-412». Обслужи-
вали обкомы КПСС и ВЛКСМ,
КГБ и областные УВД. В те годы
ГФС располагалась на проспек-
те Революции, 27. Сейчас - в
арендованном двухэтажном
здании на улице Платонова.

Почта под
охраной

По своему составу фельдъе-
герская служба и сегодня немно-
гочисленна - 38 человек, но
объем выполняемых работ по-
прежнему велик. Да и функции
неизменны: оперативная достав-
ка до адресата секретной и со-
вершенно секретной корреспон-
денции. Не изменились и требо-
вания к кандидатам, стремящим-
ся попасть на фельдъегерскую
службу, они должны быть физи-
чески крепкими и морально ус-
тойчивыми, владеть стрелковым
оружием. Профессия фельдъеге-
ря сопряжена с риском для жиз-
ни. Даже в мирное время феде-
ральная фельдъегерская связь
несет потери в «горячих точках»
страны, авиационных и автомо-
бильных катастрофах.

- Воронежским фельдъеге-
рям, слава богу, оружие приме-
нять не доводилось, но вот наши
коллеги из других регионов в
переделки попадали, - расска-
зывает заместитель начальника
Воронежского отдела ГФС Павел
Романенков. – Однажды курье-
ры пресекли попытку захвата

воздушного судна - уже в полете
террорист попытался прорвать-
ся в кабину экипажа, но его
обезвредили наши парни.

В отношении паковки и дос-
тавки спецпочты ГФС консерва-
тивна. Существует определен-
ный порядок, наработанный за
десятилетия: корреспонденция
оборачивается плотной бумагой
(крафтом), пломбируется специ-
альными наклейками, которые
предотвращают доступ к содер-
жимому пакета. Существует не-
сколько степеней защиты спец-
почты от физического воздей-
ствия - обычно ее доставляют в
зависимости от объемов в пор-
тфелях или несгораемых баулах.
Когда в Якутии разбился само-
лет, в котором летели фельдъе-
геря с корреспонденцией, почта
осталась цела...

Воронежский филиал ГФС –
образование самостоятельное,
и, по словам его руководителя
Анатолия Тоневицкого, здесь ни-
когда не жалуются на трудности
и хранят преданность Отечеству.

Сергей КРОЙЧИК.
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Недорисованный портрет

Александр Алексеевич погиб
от рук фашистских захватчиков
в конце лета 1942 года. Очевид-
цы рассказывали, что даже
смерть он встретил с такой же
самоотверженностью, которая
всегда была свойственна ему:
спокойно смотрел на убийц и
поддерживал за руку старушку
жену.

Какой образованный и инте-
ресующийся искусством воро-
нежец не знает картин Бучкури,
таких шедевров, как «Петр I»,
«Свадебный поезд», «Бурлаки»,
«Крестьянка в саду», «Прачки»?!
Некоторые его работы хранят-
ся в музее имени И.Н.Крамско-
го. Однако из-за оккупации Во-
ронежа большая часть творе-
ний художника бесследно исчез-
ла. По воспоминаниям ученика
Бучкури Аркадия Васильева (о

Неизбывна людская память о Великой Отечественной
войне, о бессмертном подвиге тех, кто выстоял
в смертельных битвах, одолел и разгромил страшного
и сильного врага, о тех наших земляках, которые не дожили
до дня Победы. Среди них есть и люди искусства, которые
могли бы сотворить еще много шедевров, чье творчество
могло бы еще пополниться новыми красками. Таким
человеком был Александр Бучкури, ученик великого
русского художника И.Е.Репина, замечательный воронежс-
кий живописец, чьи картины навсегда останутся частью
золотого фонда русского искусства.

чем подробно рассказано в кни-
ге дочери Васильева Татьяны
Пяточенко «Когда была река…»)
известно, что холсты были зако-
паны в тайниках. После осво-
бождения города их разыска-
ли, но обнаружили в тайниках, к
сожалению, далеко не все по-
лотна. Спасенные картины
впоследствии были переданы
вернувшемуся из эвакуации
музею изобразительных ис-
кусств.

И.Е.Репин писал о Бучкури:
«…он отличный художник, и я гор-
жусь таким моим бывшим уче-
ником». Александр Алексеевич,
вероятно, мог бы обратиться с
подобными  словами и к своим
ученикам, ведь всю свою твор-
ческую жизнь он оставался вер-
ным последователем репинских
заветов и уже своим подопеч-

ным передавал любовь к прав-
дивому искусству, необыкновен-
ное трудолюбие, умение совер-
шенствовать свое мастерство.
Последователем Бучкури стал
уже упомянутый художник А.П.
Васильев, который, в свою оче-
редь, передал художественные
традиции своим ученикам.

Стоит отметить и то, что в свое
время работы Бучкури попада-
ли на международные выстав-
ки. В 1910 году произведения
экспонируются на выставке рус-
ского искусства в Лондоне, в
1911 – в Мюнхене, в 1913 – в
Венеции.

Бучкури нельзя отнести ни к
советским, ни к дореволюцион-
ным художникам. Он вне эпох,
вне истории. Александр Алексе-
евич не понимал «левых» худож-
ников. Он говорил: «Мода прохо-
дит, а жизнь остается».

Эхо войны… Какое оно дол-
гое и протяжное… И сколько еще
будет сказано о человеческом
подвиге и страдании! Судьба
живописца – неотъемлемая
страница летописи нашего горо-
да и всего героического време-
ни Великой Отечественной вой-
ны.

Евгения АСТАХОВА,
студентка ВГТУ.

Секс у школьников:
бравада или уже мораль

Центр социологии Российской академии об-
разования, провел опросы 3 тысяч учащихся 7-х,
9-х и 11-х классов. «Как вы относитесь к допусти-
мости сексуальных контактов в вашем возрас-
те?» – пытались выяснить ученые у детей. При
этом ученые предложили 4 варианта ответа. Пер-
вый звучал так: «Я считаю, что сексуальные кон-
такты недопустимы в моем возрасте, и не веду
половую жизнь». Итоги первого опроса звучали
ошеломляюще. Таковых оказалось всего 36,2 про-
цента. Второй вариант ответа способствовал вы-
явлению подростков, которые не считают, что
данная норма безусловна, однако в своем пове-
дении они тем не менее ей следуют. «Считаю, что
сексуальные контакты вполне допустимы в моем
возрасте, но сам (сама) не веду половую жизнь»,
– именно так ответили 37,2 процента опрошен-
ных. Третий вариант ответа позволяет опреде-
лить тех, кто переживает ситуацию сексуальных
отношений как конфликтную. Эту группу (3,7 про-
цента) составляют подростки, понимающие, что
нехорошо поступают с точки зрения общеприня-
той морали, но все же ее нарушают: «Я понимаю,
что в моем возрасте еще рано вступать в сексу-
альные отношения, но я тем не менее веду поло-
вую жизнь». В то же время сексуальные контакты
совершенно естественными для своего возраста
считают 12,2 процента школьников. Все они при-
знались, что ведут половую жизнь.

Полученные данные прокомментировал  акаде-
мик Владимир Собкин. Он считает их достаточно
объективными. Конечно, добавляет он, в подрост-
ковой среде не обходится без бравады, желания
преувеличить собственные успехи на сексуальном
поприще. Однако результаты опросов студентов (ко-
торым в этом вопросе уже нет нужды чем-то брави-
ровать) об их предыдущей школьной жизни и тог-
дашнем отношении к сексу полностью совпали с
результатами опросов учащихся 7-х, 9-х и 11-х клас-
сов. Исследования показали, что по мере взросле-
ния отношение школьников к «возрастной запрети-
тельной норме» меняется. Происходит это, как у
юношей, так и у девушек, на рубеже 9-го класса. К
этому времени заметно увеличивается число под-
ростков, реально не ведущих половой жизни, но
считающих, что сексуальные контакты в их возрас-
те вполне допустимы (45, 5 процента юношей-девя-
тиклассников и 48,2 процента девушек-девяти-
классниц). Больше становится и тех, у кого уже
наличествует некий опыт интимных отношений. Если
в 7-м классе это 2,5 процента девочек и 6,6 процен-
та мальчиков, то к 9-му классу к сексу приобщаются
уже соответственно 11,9 процента и 28,2 процента
подростков. В 11-м же классе опыт сексуальных
отношений имеют 35,6 процента девушек и 55,4
процента юношей. В данном случае речь идет как о
регулярной половой жизни с постоянным партне-
ром (18,8 процента), так и об эпизодических кон-
тактах – таковых, кстати, гораздо больше. Цифры
внушительные, способные ввести взрослых в на-
стоящий транс и затеять поиски виновных?

«То, что в данный момент происходит с подрос-
тком, – первая, по-настоящему сильная «энерге-
тическая заряженность на другого человека», свя-
занные с нею сомнения, страхи, барьеры и в то же
время ожидания, – прекрасно и трогательно, –
говорит Владимир Собкин. – Взрослый человек,

Результаты исследований социологов
могут ввергнуть родителей в состояние настоящего шока

который не способен бережно относиться к этим
переживаниям, не способен любоваться ими, ли-
шен, мне кажется, педагогического такта, нюха и
таланта». Неизбежно вспомнив по такому случаю
вечный шекспировский сюжет, академик расска-
зал о недавно виденном им фильме рижского ре-
жиссера-документалиста Франка «Джульетта в от-
сутствие Ромео». Снималась лента в течение одно-
го дня в Вероне, где в одном из двориков установ-
лена мраморная статуя Джульетты. С раннего утра
к скульптуре тянутся толпы туристов – кто смачно
целует ее в грудь, кто в губы, а кто фотографирует-
ся, обняв за бедра… «Это кино говорит нам о поте-
ре былой дистанции перед чем-то высоким и чис-
тым. О том, что массовая культура надвигается на
человечество все агрессивнее», – рассказывает
Владимир Собкин.

Кстати, главными просветителями подростков
в вопросах безопасного секса являются телевизи-
онные программы, реклама и друзья, родителям
здесь отводится лишь 4-е место.

«Знает ли ваша мать, что вы ведете половую
жизнь?» На этот вопрос 36,5 процента участников
опроса ответили: «Нет, я это скрываю». Чуть боль-
ше респондентов, 37,7 процента, скрывают свои
интимные связи от отца. Лишь в 19 процентах
случаев – мать и в 17,3 процента – отец знают о
сексуальном опыте своих детей и относятся к нему
терпимо. И все же, как утверждают психологи, есть
некоторое основание для оптимизма в детско-ро-
дительских отношениях. На вопрос: «К кому следу-
ет обратиться в случае изнасилования?» 55,6 про-
цента учащихся 7-х, 9-х и 11-х классов ответили: «К
родителям». К близкому другу или подруге с такой
бедой пойдут лишь 7,6 процента. Авторы исследо-
вания вообще склоняются к тому, что все, о чем
говорилось выше, – это прежде всего проблема
семейного воспитания и ответственности семьи.

После попытки найти виновных естественный
вопрос: «Что делать?» Стоит ли вводить, например,
в школах курсы по сексуальному воспитанию (в
начале 90-х годов такие попытки были, но они не
увенчались успехом)? «Речь идет об очень сложных
и тонких вещах. Извратить их и опошлить плохим
преподаванием, да еще под глупое хихиканье все-
го класса, ничего не стоит. Поэтому я категоричес-
ки против такого рода «просвещения» в стенах
школы. Вместе с тем какие-то ознакомительные
программы – о безопасном сексе, ранней бере-
менности, опасности заражения венерическими
болезнями – должны быть. Но, еще раз повторяю,
обсуждаться такие темы должны за пределами
учебного заведения, не в среде сверстников, и тем
более не с учителями. Для этого существуют специ-
альные семейные и психологические консульта-
ции», – считает Владимир Собкин.

В школьной программе, по мнению Владимира
Собкина, не хватает предмета «Психология». До
войны он в советских школах был. Кстати, кроме
него изучали еще и логику. Сейчас ребята получа-
ют массу знаний о неживой природе, кое-как про-
ходят физиологию человека. А вот о переживаниях
и чувствах сверстников, о мышлении, о том, как
управлять собственными эмоциями, в учебниках
ничего нет.

Марина МАЦКЯВИЧЕНЕ,
ng.ru

ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА

Виктора Григорьевича Руденко
поздравляем с днем рождения!

Желаем крепкого здоровья, творческих успехов и семейного благополучия.

                                                                                                                      Коллеги.

После отдыха – вперед «Факел» по-прежнему тлеет
Как «Коммуна» уже сообщала, пожар в хоккейной раздевалке Дворца спорта «Юби-
лейный» нарушил ритм календарных игр ледовой дружины Сергея Мамонтова и за
невозможностью принимать гостей ей засчитаны четыре технических поражения
(домашних) с командами «Северсталь-2» (Череповец) и СКА-2 (Санкт-Петербург).

Но вот вынужденный отдых наших хоккеистов закончился, и они отправились на выезд.
Первые два поединка земляки проводили в городе Сарове с командой под таким же
названием – одним из лидеров чемпионата страны в первой лиге зоны «Центр». Долгое
отсутствие игровой практики не могло не сказаться на коллективных действиях воронеж-
цев, сначала они уступили со счетом – 3:9, затем – 1:5. Дальше путь лежал в Нижний
Новгород, соперником было местное «Торпедо-2», переживающее практически те же
кризисы, что в недалеком вчера переживал ХК «Воронеж». Так что более благоприятный
эмоциональный фон гостей, то есть подопечных Мамонтова, сыграл решающую роль в
обоих поединках – победы 5:4 и 6:5 и шесть очков в активе.

Следующим туром открывается второй круг чемпионата. 21-22 декабря на своем льду
наши хоккеисты будут принимать ХК «Саров».

Юрий МИХАЙЛОВ.

15 декабря закончились кон-
тракты с «Факелом» большин-
ства футболистов, в том числе и

главного тренера Александра Ирхина.
Но в стане воронежского клуба мы нико-
го не нашли, а, связавшись по московс-
кому телефону с Ирхиным, услышали та-
кие слова: «Ни предложения о дальней-
шей работе в Воронеже я не получал, ни
сообщения о разрыве отношений. Но во-
ронежскую прессу просматриваю и для
себя прихожу к неутешительному выво-
ду, что скорее всего «Факел» потеряет
свой профессиональный статус…».

Опять же 15-го декабря на заседа-
нии коллегии воронежского спортуп-

равления собирались заслушать пре-
зидента «Факела» Аркадия Можаитова
о ситуации в клубе, однако никакого
заслушивания не произошло, и сама
футбольная тема даже не возникла. Так
что не только Александр Ирхин прихо-
дит к неутешительному выводу, вся фут-
больная общественность города и об-
ласти тревожится о дальнейшей судьбе
воронежского футбола. Вместе с тем
есть информация, что руководство клу-
ба едет 20 декабря на аттестацию в
Профессиональную футбольную лигу.
Значит не все еще потеряно.

Сергей ИВАНОВ.

Полвека воронежскому гандболу

� Они множили славу воронежского гандбола.Они множили славу воронежского гандбола.Они множили славу воронежского гандбола.Они множили славу воронежского гандбола.Они множили славу воронежского гандбола.

На чествовании присутство-
вали многочисленные ветераны
ручного мяча и тренеры, в том
числе нынешний наставник
сборной России Владимир Мак-
симов. Поздравительную речь
произнес президент  Федерации
гандбола Воронежской области
Владимир Кобяшев, который, в
первую очередь, предложил по-
чтить память ушедших из жизни
родоначальников и энтузиастов
- Вадима Янушевского, Влади-
мира Пилюгина, Валентина На-
сонова, Юлию Дуванову, Бориса
Михина, Вячеслава Доманина,
Виктора Щербакова, Виктора
Потемкина… К сожалению, скор-
бный список не доживших до
наших дней можно долго про-
должать – вечная память всем
усопшим и низкий земной по-
клон.

На официальной части праз-
дника были перечислены все
вехи становления «ручников»,
названы все имена, в первую
очередь, чемпиона мира и Олим-
пийских игр, заслуженного мас-
тера спорта и заслуженного тре-
нера СССР и России Анатолия
Федюкина, бронзового призера

Вчера в Музее спорта  прошло чествование воронежских гандболистов по случаю 50-летия с момента зарождения игры в нашем городе.
греческой Олимпиады, заслу-
женного мастера спорта Алек-
сея Растворцева, мастера
спорта международного класса
Сергея Макина, мастеров спорта
Владимира Пенькова, Владими-
ра Сорокина, Людмилы Корос-
телевой и многих-многих других.

Напомним, что сегодня ганд-
бол в гордом одиночестве пред-
ставляет Воронеж в самом вер-
хнем этаже российского спорта,
на самом престижном турнире –
чемпионате страны среди мужс-
ких команд суперлиги. Как раз в
эти дни наша «Энергия» прово-
дит домашний тур, четвертый в
сезоне 2005-2006 годов. Нака-
нуне земляки, скорее всего из-
за чрезмерного волнения перед
юбилейными торжествами, не-
удачно сыграли с волгоградским
«Каустиком» - 34:37, но в целом
это поражение не умаляет дос-
тоинств нашей дружины, кото-
рая как никакая другая игровая
команда Воронежа, чтит и при-
умножает традиции своих пред-
шественников.

Юрий ВЫСОТИН.

Фото Олега ПОЛЕХИНА.
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Ответы на сканворд (10 декабря)

Контрольные экземпляры с публикациями
в иногородних газетах будут вам предъявлены.

Тел./факс 39-00-88. Ул.Комиссаржевской, 4-а;
ул. Пушкинская, 5, каб. 16.
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ВЕСТИ
Покорила воронежская частушка
«И в дни войны, и в годы мира частушка рядом с

нами шла» - под таким девизом прошёл в Тамбове меж-
региональный конкурс исполнителей частушек име-
ни М.Н. Мордасовой, девяностолетие со дня рождения
которой широко отмечалось в нынешнем году. Более
двухсот человек  – солисты, фольклорные ансамбли, гар-
монисты – из девяти регионов, в том числе Орла, Рязани,
Москвы, Саратова, съехались на Тамбовскую землю. Во-
ронежский край представляли ансамбль «Радовесь» облас-
тного Центра народного творчества (руководитель Вера
Галюк) и частушечник из Семилук Митрофан Ефимов. Со-
бранные во время этнографических экспедиций песни в
исполнении участников «Радовеси» покорили не только
зрителей, но и членов жюри: коллектив был удостоен дип-
лома лауреата первой степени в номинации «ансамбль».

Виталий ЧЕРНИКОВ.

Воспоминания о Стукалине
В Острогожске начинался журналистский путь

председателя государственного комитета СССР по пе-
чати Бориса Стукалина. Поэтому не случайно то, что
презентация книги воспоминаний о нем, которая называ-
ется «По делам и честь», прошла именно здесь, в историко-
художественном музее имени И.Н.Крамского. Одна из ее
глав так и называется – «В ряду имен великих острогожцев».
Именно Борис Стукалин со своим другом, поэтом Василием
Кубаневым был организатором литературного объедине-
ния «Острогожские родники», из которого вышли извест-
ные писатели Гавриил Троепольский, Евгений Дубровин,
Яков Кравченко, детская поэтесса Лидия Титова.

О том, как создавалась книга воспоминаний «По делам
и честь» рассказала острогожцам  приехавшая из Москвы
дочь Бориса Ивановича Марина Стукалина.

Андрей ФЕДОСЕНКО.

Редакция газеты «Коммуна» предлагает опто-
вым и розничным покупателям наборы открыток
с видами Воронежа.

Набор «Воронеж – родина Российского флота»:
17 открыток c переводом на английский. Отличный суве-
нир для иностранных гостей.

Набор «Зодчие Воронежа»: 23 открытки, виды зда-
ний, спроектированных пятью воронежскими архитекторами (А.М.Баранов, В.И.Гайн, М.Н.Замятнин, Н.В.Троицкий,
А.В.Миронов).

Набор «Современный Воронеж»: 15 открыток, виды современного города.
Набор «Память»: 9 открыток, памятные места Воронежа, связанные с событиями Великой Отечественной войны.
Отдел распространения: тел. (0732) 39-00-87.
Наборы открыток можно также купить в книжных магазинах г.Воронежа «Библиосфера», «Круг чтения», «Книжный

мир семьи», «Светлана», киосках «Роспечати».

� А.Бучкури. «Автопортрет».А.Бучкури. «Автопортрет».А.Бучкури. «Автопортрет».А.Бучкури. «Автопортрет».А.Бучкури. «Автопортрет».


